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SOLO TÚ
spaña sigue perdiendo, los 
nacionalismos secesionistas y 
fragmentadores siguen ga-

nando. El Estado de derecho y la se-
guridad jurídica se quiebran de 
manera irremediable. Los fuera de la 
ley se jactan y sacan pecho mientras 
que el resto de ciudadanos españoles 
miran perplejos cómo unos dirigentes 
no solo los abandonan, sino que los vi-
lipendian y menosprecian solo por 
mercadear con el propósito de obtener 
poder. Pero lo peor está por venir, el 
descrédito como nación y la falta de 
sinergia nos desacreditarán ante las 
naciones de Occidente. 

No es lícito pactar una amnistía con 
los que cometieron los delitos que pre-
tenden amnistiar. ¿Cuál será el destino 
final de esta Ley? ¿Amnistiar a todos 
los terroristas, a los del proceso y a 

los etarras asesinos?  
Queda la esperanza en la justicia, 

para que los tribunales tumben las tro-
pelías políticas y, de esa manera, en-
salzar una vez mas el excelso proyecto 
de seguridad jurídica que unió a este 
país hace ya décadas. 

El PSOE de Sánchez lo vende como 
una razón indispensable para mante-
ner la cohesión con Cataluña, pero eso 
no es mas que una pueril falacia, 
cuando todo el mundo conoce cuál 
será el final del recorrido de los sece-
sionistas, pues eso…la secesión. 

Y mientras tanto, llegan las eleccio-
nes vascas. El maridaje está servido. 
Fuerza, valor y coraje a todos los es-
pañoles en estos tiempos tan oscuros, 
solo así la luz podrá alumbrar un mo-
tivo de esperanza, que nace dentro de 
cada uno. Solo tú. 

E
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élix Schlayer fue un empre-
sario alemán nombrado cón-
sul de Noruega en España 

durante los primeros años de la te-
rrible guerra civil española. Salvó 
cientos de vidas y fue vecino de To-
rrelodones, donde falleció en 1950. 
Schlayer se puso en 1936, ante la 
ausencia de su embajador, al mando 
de la delegación noruega y recibió 
en la embajada noruega a quienes 
huían de la terrible represión desa-
tada en Madrid. Acogió, tras cercio-
rarse de que el asilado no había 

actuado contra la República, a casi 
mil personas, entre ellas, más de 
cien niños. La mayoría de quienes 
huían eran liberales, conservadores 
o personas apolíticas que vieron 
amenazada su vida por sus creen-

cias religiosas.  
Todo esto le valió los insultos de 

esa izquierda que pretende entron-
car su legitimidad con la II Repú-
blica y que es incapaz de sumarse al 
espíritu de la Transición. Esa iz-

quierda que tilda de fascista a todo 
aquél que no es socialista al tiempo 
que pacta ceder la inmigración a 
Junts. 

Madrid rechazó en 2019, bajo el 
gobierno de Manuela Carmena dedi-
car una placa en José Abascal 27 a 
Félix Schlayer. 

Torrelodones le pondrá una calle 
a su ilustre vecino, a propuesta del 
PP. Por dignidad. 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

F
Almudena Negro
Razón y palabra

 Dignidad y reconocimiento

erminamos el año 2023 en 
manos de un gobierno “Fran-
kenstein” en el que Pedro Sán-

chez abrazó de nuevo el sillón de la 
presidencia, tras haber suturado con 
mentiras, opacidad y manipulación, los 
votos que le faltaban para obtener la 
mayoría que le devolviera a la poltrona 
de la Moncloa. 

Sánchez prometía un gobierno de 
coalición progresista, presumiendo de 
que sus capacidades de diálogo y con-
senso le habían llevado a lograr el en-
tendimiento entre tan variopinto grupo 
de socios. Y, al mismo tiempo, ridiculi-
zaba a Núñez Feijóo desde la tribuna del 
Congreso, por no haber sido capaz de 
lograr semejante hazaña conciliadora, 
mientras reía con esperpénticas carcaja-
das, al no entender cómo alguien podía 
rechazar ser presidente del Gobierno. El 
gallego se lo dejó bien claro: “No, a 
cualquier precio”. 

Y eso es, precisamente, lo que a 
Pedro Sánchez le toca hacer ahora, 
pagar el precio de los votos prestados, 

por supuesto, no gracias a su elocuen-
cia y su capacidad de consenso, sino a 
importantes concesiones que, sin 
duda, ocasionarán un daño irreversible 
e irrecuperable para España. Lo hará 
retorciendo la ley y las palabras, cam-
biando de opinión y de preceptos (que 
no de principios, de los que carece). 
Que lo inconstitucional ahora deber ser 
constitucional, hágase. Que el terro-
rismo ahora debe hacer diferenciacio-
nes entre malo y menos malo, hágase. 
Que hay que dar la razón a quienes se-
ñalan a los jueces, hágase. Que hay 
que perseguir a las empresas que 
abandonaron Cataluña ante la insegu-
ridad jurídica de 2017, hagáse. Que 
hay que perseguir y censurar a los pe-

riodistas no afines ni sometidos a los 
que ahora hay que denominar pseudo 
periodistas, hágase. Que hay que insul-
tar a millones de españoles que no co-
mulgan con las atrocidades sanchistas, 
clasifiquémosles como “fachoesfera”. 

Sánchez pasará a la Historia por ser 
el presidente que deliberadamente le-
vantó un muro entre los españoles. Para 
él y su interesado séquito, un muro de 
contención frente a la derecha y la ultra-
derecha. Pero para el resto de españo-
les, el muro de la vergüenza que divide 
a ciudadanos otrora libres e iguales ante 
la ley, y que los convierte en ciudadanos 
de primera y de segunda. 

Sánchez se ha vendido por un pu-
ñado de votos. Pero lo verdaderamente 

grave, es que ha hipotecado España. Ha 
atravesado líneas rojas en otro tiempo 
infranqueables y ya ni se molesta en 
ocultarlo o en aparentar la más mínima 
decencia. 

Hemos sido testigos de cómo el líder 
socialista manipuló a sus votantes con 
mentiras, sentenciando imposibles sobre 
los cuáles más tarde dijo haber cam-
biado de opinión. Cuestiones tan graves 
y trascendentes como la Ley de la Am-
nistía o la celebración de un referéndum 
de autodeterminación en Cataluña y, 
después, ya veremos… 

Los “pactos encapuchados” que 
Nuñez Feijóo premonizó en su discurso 
durante el debate de investidura de 
Pedro Sánchez, ya comienzan a mos-
trarse. Regalar la Alcaldía de Pamplona 
a los herederos de ETA solo fue uno de 
los primeros pagos. 

Este es el desgobierno de Sánchez, 
el de los muros. Y del hágase al expró-
piese, solo hay un paso. Suma y sigue. 
  

Raquel Cubero Calero, periodista

T
Raquel Cubero Calero
Rayo de Luna

 Mentiras, muros y fachoesfera
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on auténticos profesionales de 
la extorsión. Los políticos sepa-
ratistas de Cataluña han en-

contrado en la vanidad y falta de 
escrúpulos de Pedro Sánchez —capaz 
de pactar con lo más execrable a cam-
bio de mantenerse en el poder— el 
aliado idóneo al que exprimir con sus 
demandas, por descabelladas que 
éstas puedan ser.  

Su delirante propaganda naciona-
lista es la herramienta con la que cuen-
tan para enfervorizar a las masas que, 
a través del adoctrinamiento, la false-
dad y la desinformación, mantienen su-
misas para que enarbolen pancartas o 
generen disturbios callejeros cada vez 
que a ellos les conviene presionar. 

En las imperfecciones del sistema 
electoral español han hallado el mejor 
modo de que una minoría de ciudada-

nos, que vota a un partido regional, 
pueda convertir esa formación en deci-
siva para la política nacional, dando a 
su puñado de votos un valor superior 
al de millones de electores que optan 
por siglas con implantación estatal.  

Y en la falsedad de una ilusoria Ar-
cadia independiente enmascaran sus 
auténticas intenciones. Una hipotética 
secesión de Cataluña no es ninguna 
demanda social entre los catalanes, 
sino una letanía que han conseguido 
imponer para que sus dirigentes pue-

dan seguir viviendo del “momio” del 
nacionalismo y administrar los presu-
puestos, no en favor de los ciudada-
nos, sino de sus propios intereses. 

Todos los españoles —incluidos, por 
supuesto, los catalanes— supieron que 
esos conspicuos apellidos de la burgue-
sía regional, como los Pujol, eran los 
que realmente esquilmaban las arcas 
públicas, llevándose a Andorra bolsas 
repletas de billetes. Pero el grado de 
adoctrinamiento de algunos es tal, que 
siguen repitiendo la cantinela del “Ma-

drid nos roba”. Patético.  
Y todos supieron también que esos 

dirigentes eran unos golpistas, capaces 
de retorcer la ley, despreciar la Consti-
tución y poner en peligro la seguridad 
jurídica, motivo por el que fueron con-
denados a penas de cárcel. De nuevo, 
el ansia de poder de Sánchez vino a so-
lucionar la papeleta. Otorgando a su 
antojo el indulto y la amnistía, es un 
presidente que decide qué delincuen-
tes pueden campar a sus anchas y cuá-
les deben pudrirse en prisión.    

Y ahora, reclamando competencias 
en materia de inmigración, nos confir-
man algo que ya sabíamos: que sus sen-
timientos supremacistas, discriminatorios 
y excluyentes destilan un tufo a xenofo-
bia que emponzoña el ambiente.  
 

Javier Algarra. Periodista

S
Javier Algarra
Balcón con vistas

 Golpistas, chantajistas y xenófobos

e los sinsentidos en los que vi-
vimos, acostumbrados cada 
día a desafíos letales contra 

toda lógica y sentido común, uno de 
los más graves es el del gobierno de 
la nación que aparenta escándalo 
cuando se trata de los espías que in-
vestigaron el golpe de estado de la se-
cesión. Así, Sánchez prepara un 
proceso general contra Rajoy, que 
pasó a la historia, de forma provisio-
nal, como el presidente que apenas 
hizo nada para terminar contra la su-
blevación y el hundimiento del orden 
constitucional. El gobierno ahora le 
quiere librar de esa imagen de indo-
lencia. Les conviene más que hubiera 

sido un hombre de Estado, capaz de 
poner el servicio secreto a trabajar 
para defender la ley y la igualdad.  

Ya sabemos que la amnistía va a 
servir para, entre otras cosas, no inves-
tigar la implicación de la Rusia de Putin 
en la maniobra de desestabilizar Es-
paña para así dañar a Europa, eso se 
quedará sin investigar, como tantas 

otras cosas relevantes en la historia re-
ciente, como el 11-M y otros golpes a 
la nación.  

Dicen que todo se hace en nombre 
de la convivencia, que es como se 
llama ahora al intento de una minoría 
elitista de dejar de convivir y arrastrar 
a los españoles a la confrontación civil.  

Hemos visto cosas que no creeríais, 

como dice el replicante de Blade Run-
ner al final de la película. Lo que no 
sospechábamos es que esas mismas 
cosas fueran a dejar a la población in-
diferente. La propaganda de la iz-
quierda se ha puesto en marcha con el 
más radical de los cinismos para negar 
la realidad, y para condenar el derecho 
de un estado, ¡qué digo el derecho!, la 
obligación, de espiar a los sediciosos, 
desmantelar sus estructuras, y poner 
en prisión a los que reunieron fondos y 
ayuda internacional para acabar con la 
unidad nacional y proclamar una repú-
blica en uno de sus territorios.  
 

Alfredo Urdaci. Periodista

D
Alfredo Urdaci
Babel

 Lo de los espías

n estos tiempos que vivimos, 
algún lector ya se me ha es-
candalizado por un titular tan 

sencillo, “Yo defiendo a Sánchez”, pen-
sando que me refiero a Pedro Sánchez 
Castejón cuando genéricamente intui-
mos que “Sánchez” es Pedro, y que 
todos los Sánchez somos Pedro, pero 
no, yo José Antonio Sánchez no tengo 
nada que ver con Pedro, el único vín-
culo que podemos tener en común es 
la pasión por el baloncesto y que por 
edad, al sólo llevarnos tres meses, se-
guro que en alguna ocasión nos encon-
tramos en alguno de los campos de 
baloncesto del Ramiro de Maeztu con 
un balón de por medio, aunque since-
ramente no lo recuerdo. Pero donde 
vamos, ni todos los Sánchez somos 
Pedro, ni todos los Sánchez somos 
como Pedro, por eso déjenme unas pa-
labras para defender nuestro ilustre 
apellido: Sánchez.  

El apellido Sánchez es de origen es-
pañol y se encuentra entre los apellidos 
más comunes en el mundo hispanoha-
blante. Al igual que otros apellidos his-
pánicos, Sánchez tiene raíces en la 
tradición patronímica, que significa “hijo 
de”, y que deriva del nombre propio de 
un antepasado. En particular, el apellido 
Sánchez se deriva del nombre propio 
Sancho, que a su vez proviene del nom-
bre latino Sanctius.  

El apellido Sánchez tiene una rica 
historia que se remonta a siglos atrás. 
Ha sido llevado por personalidades des-
tacadas en diferentes ámbitos, como la 
literatura, la ciencia, el deporte y el arte.  
Hoy, más de 800.000 españoles lo llevan 
en su documento como primer apellido, 
y otros tantos como segundo apellido, 

en total, más de 1.640.000 españoles, 
sin contar los 34.222 que se apellidan 
Sánchez Sánchez, y todos nos sentimos 
disgustados cuando nuestro ilustre ape-
llido que nos acompaña desde nuestro 
nacimiento y que lo hemos lucido con 
orgullo en todas las etapas de la vida es 
castigado para criticar a una persona.  

En la historia, el apellido Sánchez 
ha sido sinónimo de honorabilidad y 
distinción. Sin embargo, en los últimos 
tiempos, la reputación de este ilustre 
apellido se ha visto afectada porque 
hemos tenido la mala suerte, todos los 
que nos apellidamos Sánchez, de estar 
viviendo el mayor desprestigio de la 
historia a nuestro apellido debido a las 
decisiones y prepotencia del que está 
anclado en Moncloa.   

“Sánchez Traidor” ilustraba un car-
tel que hace unas semanas mostraban 
todos los diputados de Vox en la Asam-
blea de Madrid, imitando las pantomi-
mas parlamentarias de la izquierda 
cuando se maquillan con camisetas 
verdes, blancas, amarillas o impresoras 
para tener unos lamentables segundos 
televisivos. Otros como “Sánchez 
Felón” o “Sánchez Mentiroso” son otros 
de los lamentables calificativos que los 
cabreados españoles adjetivan al pre-
sidente del gobierno, manchando 
nuestro ilustre apellido.  

Las políticas y acciones de Pedro 

Sánchez han creado un clima en la so-
ciedad donde él no puede salir a la calle 
sin un regimiento de seguridad porque 
se expone a ser increpado por gran 
parte de los españoles que ya no admi-
ten más mentiras, más tiranías y más 
desprestigio a nuestro país y, por ende, 
a nuestro apellido.  La falta de transpa-
rencia, las promesas incumplidas y las 
decisiones alejadas de los intereses de 
la mayoría de un solo Sánchez, han ge-
nerado un descontento generalizado 
contra nuestro apellido.  

Los apellidos no solo nos identifi-
can, sino que también reflejan nuestra 
historia y legado familiar. Mantener el 
honor asociado a un apellido contri-
buye al bienestar y al orgullo de quien 
lo porta en su pasaporte. El daño a la 
reputación al honor de Los Sánchez es 
irreparable. 

Pero déjenme que haga lo previsi-
ble, situar a otras personas ilustres 
apellidadas Sánchez en estas palabras 
como reconocimiento a los que si han 
situado mi apellido en el lugar que me-
rece en su ámbito profesional:  

Joaquín, el rápido y simpático juga-
dor del Betis, o Ramón Sánchez Pizjuán 
que da el nombre al estadio del Sevilla, 
o Fernando Sánchez Dragó que tantos 
buenos momentos de sabiduría nos 
mostró y que comentaba con su hijo y 
mi amigo Alejandro Sánchez. Los escri-

tores Rafael Sánchez Maza o Rafael 
Sánchez Ferlosio, o el artista que tenía 
el corazón “partío” Alejandro Sánchez 
Pizarro, más conocido como Alejandro 
Sanz, y otros tantos ilustres Sánchez 
que han alzado a lo más alto el honor 
de los Sánchez como el científico Mario 
Sánchez en el campo de la biotecnolo-
gía, las pinturas de Pablo Sánchez, 
Juan Sánchez Cotán o Tomás Sánchez, 
los supermercados Sánchez Romero 
fundados, o la exquisitez de jabugo en 
los jamones Sánchez Romero Carvajal,  
o la exquisitez también de mi hija, 
Lucía Sánchez, con el apellido Sánchez 
en la espalda de su equipación futbo-
lera aunque sus amigos la llamen “lu-
cigol” mientras otro Sánchez llamado 
Rafa canturreaba en la Unión “Lobo 
hombre en París” y otra Sánchez, lla-
mada Marta, cantaba “desesperada”.  

Llamo a la rebelión, a la revolución 
de los 1,6 millones de Sánchez para que 
seamos los mejores en lo nuestro, sólo 
trabajando todos los Sánchez juntos y 
con mucho tiempo, podremos recons-
truir el daño que este señor nos ha 
hecho y la confianza y el respeto aso-
ciados con uno de los apellidos más nu-
meroso de nuestro País.  

Acabo como empecé, Sánchez es 
un apellido patronímico que significa 
“hijo de”, quizás por eso alguien mues-
tra también carteles que dicen “hijo de 
fruta”, mientras los “Pedros” y los “Cas-
tejones” cruzan los datos para que 
aparezcan carteles calificando a quien 
de forma innoble porta su nombre o 
apellidos.  
 
José A. Sánchez Serrano. Vicesecretario 

de Territorial del PP de Madrid

E
José Antonio Sánchez Serrano
Políticas y acciones

 Yo defiendo a Sánchez
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a Feria Internacional de Tu-
rismo FITUR 2024 ha cerrado 
las puertas de su 44ª edición 

con un balance más que positivo, ha-
biendo incrementado el número de visi-
tantes un 13,7% respecto a 2023. En 
total ha recibido 250.000 asistentes, de 
los cuales 153.000 han sido profesiona-
les y más de 97.000 visitantes que han 
asistido a las dos jornadas abiertas al 
público (sábado 27 y domingo 28).  

Durante el desarrollo de la feria, la Co-
munidad de Madrid ha brillado con luz pro-
pia, poniendo de manifiesto, una vez más, 
que Madrid está de moda. Y sin duda, el 
enorme esfuerzo realizado por la Comuni-
dad de Madrid y el impulso brindado por 
la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, 
han sido definitivos a la hora de recoger el 
enorme éxito que se ha visto materializado 
en miles de visitantes que se han acercado 
al estand de la Comunidad de Madrid, y 
dos importantes reconocimientos: el del 
Premio al mejor estand de FITUR 2024, y 
la concesión del título a la Comunidad de 
Madrid como Capital Europea de la Cultura 
Gastronómica 2024. 
 
Díaz Ayuso invitó a conocer la Comu-
nidad de Madrid “de moda en todo el 
mundo y al servicio de España”  

La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, invitó en su par-
ticipación el Día de Madrid, 26 de enero, 
a conocer la región “abierta, libre, de 
moda en todo el mundo y al servicio de 
España”, de la que se habla “en todas 
partes” porque “todos quieren venir a co-
nocernos, ser un madrileño más y expri-
mir la vida con alegría e intensidad”. Díaz 
Ayuso aseguró que “Madrid es el mejor 
escenario cultural que nadie puesta ima-
ginar, también en sus 179 municipios”. 

“Invitamos a todos los visitantes a co-
nocernos mejor, que se mezclen con los 
demás en este Madrid castizo y de con-
trastes, que disfruten, sean generosos 
consigo mismos y no escatimen en viven-
cias”, enfatizó la presidenta, que destacó 
las cifras del an ̃o pasado que reflejan un 
nuevo re ́cord de turistas en la región con 
14 millones de personas y 25 millones de 
pernoctaciones y un gasto medio de via-
jeros internacionales de 283 euros, “que 
dedicaron su preciado tiempo a dormir en 
nuestros hoteles y recorrer la geografía 
madrileña”. 

Díaz Ayuso ha destacado el reciente 
anuncio del Gran Premio de España de 
Fo ́rmula 1 que se celebrará en Madrid a 
partir de 2026 . “Nos hemos propuesto 
que sea el mejor de todos, algo que ya 
lo es de partida pues otros no pueden 
ofrecer a la vez un circuito junto a un ae-
ropuerto y un hospital público, conectado 
a escasos minutos con el centro de la ciu-

dad”, ha remarcado. 
Además, se ha dado conocer que en el 

primer semestre de 2024, un nuevo por-
tal web disponible en diez idiomas 
además de español (inglés, france ́s, 
alemán, italiano, portugués, chino, co-
reano, japonés, ruso y árabe) integrara ́ 
la agenda turística de todos los munici-
pios a través de las últimas tendencias 
tecnolo ́gicas. 
 
Reconocimiento a la Comunidad de 
Madrid como Capital Europea de la 
Cultura Gastronómica 2024 

La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, recibió el título 
concedido a la Comunidad Madrid como 
Capital Europea de la Cultura Gastronó-
mica 2024. El presidente de la Academia 
Internacional de Gastronomía, Rafael 
Ansón, le entregó el diploma acreditativo 
en el transcurso del Día de Madrid. 

Este reconocimiento tiene como obje-
tivo dar a conocer los grandes atractivos 
culinarios de los que goza la región y 
atraer el turismo de larga distancia. 
Premio al Mejor Estand de FITUR en 
su categoría 

Isabel Díaz Ayuso recogió, también, 
el Premio al Mejor Estand de la Feria In-

ternacional de Turismo (FITUR) en la 
categori ́a de Instituciones y Comunida-
des Autónomas, concedido al espacio 
que comparten la Administración au-
tonómica y el Ayuntamiento de la capi-
tal en el Recinto ferial de IFEMA. Con 
una superficie de 1.448 metros cuadra-
dos, ha albergado los principales atrac-

tivos de la oferta turística en la región 
de forma innovadora. En esta edición, y 
como novedad, los visitantes pudieron 
realizar un recorrido expositivo interac-
tivo a trave ́s de nueve pantallas de gran 
formato que mostraron los diferentes 
recursos con los que cuenta la geografía 
madrileña. 

L
Madrid está de moda y brilló en FITUR 2024
Isabel Díaz Ayuso invitó a conocer la región: “abierta, libre, de moda en todo el mundo y al servicio de España”

Miles de visitantes pasaron por el estand de Madrid, galardonado como el mejor de la Feria en su categoría

200 millones del PIR para los municipios en 2024 
La cifra más alta de su historia

l Programa de Inversión Re-
gional (PIR) 2022/26 tiene 
un presupuesto de 1.000 

millones de euros, la cifra más alta 
de su historia, de los que 200 millo-

nes pertenecen a este año. A esta 
cifra hay que añadir otros 572 millo-
nes incluidos en los Presupuestos 
Generales de este año. 

Entre otras iniciativas vigentes 

para los pueblos y mancomunidades 
destacan el Plan de Cooperación a 
las Obras y Servicios Municipales, la 
estrategia para revitalizar los muni-
cipios rurales o el Plan de Reequili-

brio Territorial y Lucha contra la Des-
población. Otro recurso para acercar 
la Administración a todos los rinco-
nes madrileños son las Oficinas Mó-
viles de Atención al Ciudadano. 

E
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ALDEA DEL FRESNO

a localidad de Aldea 
del Fresno celebró su 
popular Fiesta de San 

Antón. El sábado 13 de enero 
se llevó a cabo la tradicional 
comida de solteros y casados 
en la Plaza, acompañados de 
la Charanga Los Parranderos. 
Durante la comida se rifó un 
lote compuesto por un jamón, 
lomo, salchichón, chorizo y 
queso. 

Por la tarde, los niños tu-
vieron baile, desde las 19.00 
a las 21.00 horas, en el Cen-
tro Cultural. Y por la noche, 
desde de las 23.00 hasta las 
03.00 horas, baile para mayo-
res con el grupo Sildavia. 

El miércoles 17 de enero, 
festividad de San Antón, a las 
12.00 horas se celebró la Misa 
y Procesión del Santo por las 
calles del municipio, acompa-

ñados por la Asociación Musi-
cal de Aldea del Fresno y la 
Charanga Los Parranderos. Se 
realizó la tradicional bendición 
de animales y la entrega de 
pan. 

Y a las 15.00 horas, se sir-
vió el tradicional cocido en la 
Plaza del Ayuntamiento para 
todo el pueblo, entregándose 
un cocido por persona al 
coste es de un euro. 

L

Aldea del Fresno celebró su tradicional 
Fiesta de San Antón

ALPEDRETE

lpedrete ya conoce a los ganadores 
del I Concurso de decoración de 
Escaparates Navideños. El Primer 

premio, dotado con 300 euros, ha sido para 
El Colmado de María; el Segundo Premio, 
con una cuantía de 200 euros, ha sido para 
la Librería La Milana; y el Tercer Premio, do-
tado con 100 euros, ha recaído en ODA Ta-
ller de Cerámica. 

El área de Comercio y Desarrollo Local, 
puso en marcha la pasada Navidad, el I 
Concurso de escaparates navideños, con el 
objetivo de que los comercios participaran 
activamente en el embellecimiento de sus 

escaparates durante el periodo de Navidad, 
haciendo estos más atractivos para los ve-
cinos y visitantes, fomentando así la activi-
dad del comercio local en estas fechas tan 
señaladas. 

Siete establecimientos se han presen-
tado al concurso. El jurado ha tenido en 
cuenta, en su deliberación, la creatividad en 
el montaje del escaparate con temática na-
videña, su originalidad, el mayor impacto 
visual del escaparate en la zona comercial 
donde se ubica, así como la utilización de 
materiales reciclados y la sostenibilidad de 
los mismos.

A

Alpedrete dio a conocer los ganadores 
del I Concurso de Escaparates Navideños
Una iniciativa municipal para impulsar el comercio local

l miércoles 27 de diciembre 
de 2023, el alcalde de Aldea 
del Fresno, Alberto Plaza, 

junto con los alcaldes de los muni-
cipios de El Álamo, Villamanta, Villa-
mantilla, Navalagamella, Villanueva 

de Perales y Villa Del Prado, y la 
consejera de Economía, Hacienda y 
Empleo de la Comunidad de Madrid, 
Rocío Albert López-Ibor, firmaron un 
convenio para la subvención de los 
pueblos afectados por la DANA. 

La firma de este convenio, permi-
tirá a la Concejalía de Obras, Servi-
cios y Mantenimiento de Aldea del 
Fresno, contar con nueve emplea-
dos más que se contratarán próxi-
mamente, por un periodo de 6 

meses. 
Desde el Ayuntamiento han que-

rido agradecer nuevamente a la Co-
munidad de Madrid, la ayuda y el 
apoyo que está ofreciendo a la loca-
lidad. 

E

El alcalde de Aldea del Fresno y la consejera de Economía firman un convenio para 
la subvención de los pueblos afectados por la DANA

l alcalde de Aldea del 
Fresno, Alberto Plaza, y la 
concejal de Servicios Socia-

les, Carla Hernández, hicieron en-
trega, el pasado 20 de diciembre, 
de los diplomas a los participantes 
en el programa “Dinamización de 

mayores 2023”, finalizado en fe-
chas previas a la Navidad.  

La Mancomunidad Los Pinares 
es la organizadora de este pro-
grama, así como de nuevos progra-
mas que se irán desarrollando con 
el comienzo del nuevo año 2024.

E

Entregados los diplomas del pro‐
grama de dinamización de mayores 
de Aldea del Fresno
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ARROYOMOLINOS

l Ayuntamiento de 
Arroyomolinos desarro-
lla el proyecto que per-

mitirá mejorar la conexión 
peatonal entre los barrios de 
Zarzalejo y La Rinconada II con 
la creación de un paso de pea-
tones en la carretera M-413 
cuyo uso estará regulado por 
un semáforo que se instalará 
durante la ejecución de los tra-
bajos.  

Con esta obra, impulsada por 
la Concejalía de Urbanismo, el 
Ayuntamiento da respuesta a 
una petición de los vecinos, que 
hasta ahora no contaban con la 
posibilidad de cruzar la carre-
tera que une los dos barrios sin 
que representase un peligro 
para ellos debido a los vehículos 
que circulan por esa vía.  

El paso de peatones proyec-
tado, que contará con ilumina-
ción, estará acompañado por 
un semáforo de preaviso y por 
otro tradicional, que dispondrá 
de un pulsador para regular sus 
señales luminosas. Los trabajos 
que se ejecutan contemplan 
igualmente la creación de un 
resalto para reducir la velocidad 
de los coches, así como la ex-
tensión de la acera existente y 
del carril bici situado en la ave-
nida del Mediterráneo.  

Los escolares que a diario se 
desplazan desde La Rinconada 
II hasta los centros de ense-
ñanza de Zarzalejo serán espe-
cialmente beneficiados por las 
obras que se desarrollan, que 
permitirá acortar el tiempo de 
trayecto entre un lugar y otro. 

E

Arroyomolinos atiende una demanda vecinal al mejorar la conexión peatonal entre 
Zarzalejo y La Rinconada II en la M‐413
Las obras que unirán dos barrios contemplan la creación de un paso de peatones con un semáforo de preaviso y por otro tradicional

l domingo 21 de enero, los ve-
cinos de Arroyomolinos celebra-
ron la festividad de su patrona, 

la Virgen de la Paz. La celebración co-
menzó con una solemne Misa en honor 
a la patrona, en la Parroquia de la Asun-
ción de Nuestra Señora.  Al finalizar se 

procesionó la imagen de la Virgen por 
las calles del municipio.  
Y, al mediodía, en la Plaza de España se 
pudo degustar un aperitivo con produc-
tos de matanza, tal como se hacía tra-
dicionalmente. 
 

E

Arroyomolinos celebró la festividad de su 
patrona, la Virgen de la Paz

rroyomolinos cerró 2023 un 
crecimiento de 5,13 puntos por-
centuales en el número de afi-

liados a la Seguridad Social con respecto 
a los datos del año anterior. 

De acuerdo con las cifras divulgadas 
por el Gobierno de España, el municipio 
acabó 2023 con un total de 10.427 afi-
liados frente a los 9.914 registrados en 
2022, números que arrojan un incre-

mento por encima del cinco por ciento. 
"Este aumento en la afiliación re-

frenda las políticas orientadas al fo-
mento del empleo emprendidas por todo 
el Gobierno municipal y, en especial, por 
la Concejalía de Desarrollo Local, que 
está volcada en ámbitos como la forma-
ción", ha manifestado el alcalde de Arro-
yomolinos, Luis Quiroga. 

Dentro del régimen especial de traba-

jadores autónomos, los datos del Minis-
terio de Seguridad Social apuntan igual-
mente a un incremento del 4,2 por 
ciento en diciembre de 2023. 

"En Arroyomolinos le ponemos una 
alfombra roja a todo el que desee inver-
tir en el municipio y a los emprendedo-
res, que son los que realmente crean 
puestos de trabajo, riqueza y prosperi-
dad. En la mayoría de los casos arries-

gan su propio patrimonio para sacer 
adelante sus negocios a base de es-
fuerzo y sacrificio", ha añadido Quiroga. 

En el marco de la política fiscal desa-
rrollada por el Gobierno municipal de 
Arroyomolinos destaca la suspensión del 
pago de la tasa de basura para la anua-
lidad de 2024, así como la congelación 
de todos los impuestos, tasas y precios 
públicos de cara al presente año. 

A
Arroyomolinos cerró 2023 con un aumento del 5,1% en afiliados a la Seguridad Social
Estos datos refrendan las políticas de fomento del empleo que desarrolla el Gobierno municipal.

El Gobierno central ignora la petición  
del Ayuntamiento de Arroyomolinos de 
acceder a la R‐5
Luis Quiroga, alcalde de Arroyomolinos: “No voy a permitir que un 
asunto tan importante para Arroyomolinos se guarde en un cajón. Los 
intereses de mis vecinos están por encima de todo”

ás de dos meses después de 
que apareciese un enorme 
socavón bajo el firme de la 

A-5 (a la altura del campus de la Uni-
versidad Rey Juan Carlos), el Ministe-
rio de Transportes no ha atendido 
ninguna de las solicitudes formuladas 
por el Ayuntamiento para desconges-
tionar el tráfico rodado de la autovía. 
En concreto, se pedía a la Sociedad 
Estatal de Infraestructuras del Trans-
porte Terrestre (SEITT), -empresa 
pública encargada de la gestión de la 
autopista R-5-, permitir a los vecinos 
el acceso sin coste a la citada vía de 
peaje para aliviar el caos circulatorio 
de la A-5. 

Desde el primer momento, la Con-
cejalía de Movilidad se ha dirigido en 
diversas ocasiones a la mencionada 
empresa pública, que depende del 
Ministerio de Transportes, a fin de co-
nocer las causas que originaron ese 
agujero y los plazos que se manejan 
para restablecer la circulación en ese 

punto, pero el Ayuntamiento no ha 
recibido respuesta alguna. 

"Hemos aguardado con paciencia y 
temple una contestación del Ministe-
rio, pero todo tiene un límite. No voy 
a permitir que un asunto tan impor-
tante para Arroyomolinos se guarde 
en un cajón porque está en juego la 
seguridad viaria de los automovilistas 
y de los usuarios del transporte pú-
blico. Los intereses de mis vecinos 
están por encima de todo", ha mani-
festado el alcalde, Luis Quiroga. 

Precisamente hace poco más de un 
mes, Quiroga envió una carta al mi-
nistro de Transportes y Movilidad 
Sostenible, Óscar Puente, para recla-
marle una solución urgente a los em-
botellamientos que a diario se 
registran en la A-5 y para solicitarle 
que los residentes en Arroyomolinos 
accedan sin coste alguno para ellos a 
la autovía de peaje R-5 al ser los 
principales afectados por los atascos 
de la autovía. 

M

Hace más de dos meses que apareció un enorme socavón en la A‐5
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BECERRIL DE LA SIERRA

l día de San Sebastián Mártir es una 
de las fiestas más arraigadas y anti-
guas de Becerril de Sierra. Se celebra 

el 20 de enero a la manera tradicional, con ho-
gueras en la Plaza del pueblo.  

Así, siguiendo la tradición, el pasado sábado 
20 de enero, se celebró, al caer la tarde, la 

reunión de los vecinos junto a las hogueras, 
para conmemorar al santo.  También sonaron 
alrededor de la hoguera los ancestrales cence-
rros que marca la tradición. 

La tradición manda llevar anotado en un 
papel todo aquello que se desee quemar en la 
hoguera.  

Tradicional hoguera para celebrar la festi‐
vidad de San Sebastián 

E

l Ayuntamiento de Bece-
rril de la Sierra ha 
puesto en marcha la 

VIII edición del programa de ac-
tividad física y salud “Domingos 
de senderismo.” 

Mediante esta iniciativa se  
realizarán rutas de senderismo los 
domingos, desde el 14 de enero 

hasta el 23 de junio de 2024. Las 
rutas saldrán desde la Plaza de la 
Constitución y serán en horario de 
11.00 a 13.00 horas.  

Esta actividad es gratuita y 
subvencionada por la Comuni-
dad de Madrid. Para participar es 
necesario inscribirse previa-
mente en el Ayuntamiento.

En marcha la VIII edición del pro‐
grama “Domingos de senderismo” 
en Becerril de la Sierra

E
Los domingos, del 14 de enero al 23 de junio
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l Ayuntamiento 
de Boadilla ha 
construido una 

acera de 870 metros de 
longitud para facilitar el 
acceso peatonal al Re-
cinto Ferial. Para ello, se 
han realizado trabajos de 
cajeado de tierras y pavi-
mentación de acera con 
baldosa hidráulica gris 
sobre base de hormigón. 
Aparte se ha pavimen-

tado el paso de carruajes 
con adoquín prefabricado 
gris y se ha procedido al 
levantado y puesta en al-
tura de las tapas de re-
gistro existentes. 

Esta actuación se une 
a la de asfaltado de parte 
del Recinto Ferial que se 
ha realizado reciente-
mente y ha contado con 
un presupuesto de 
43.500 euros. 

E

BOADILLA DEL MONTE
El Ayuntamiento cons‐
truye casi 900 metros 
de acera para facilitar 
el acceso al Recinto  
Ferial

Con Pedro García Aguado, Emilio Duró, el juez Emilio Calatayud y Víctor Küppers

Boadilla pone en marcha el ciclo de conferencias Espacio Talento con líderes en  
distintos ámbitos sociales

l sábado 20 de enero, 
Boadilla del Monte 
abrió el ciclo Espacio 

Talento, organizado desde el 
Área de Innovación y Empren-
dimiento del Ayuntamiento, en 
el que cuatro líderes en distin-
tos ámbitos sociales expon-
drán sus experiencias y 
aportarán consejos para fo-
mentar el talento, la motiva-
ción y la mejora personal. 

La primera conferencia ha 

sido la de Emilio Duró, consul-
tor, asesor y formador en em-
presas punteras, tanto a nivel 
nacional como internacional. 
Sus seminarios y conferencias 
están enfocados a promover el 
desarrollo de una actitud men-
tal positiva, ofreciendo conse-
jos y herramientas prácticas 
para alcanzar el éxito profesio-
nal y personal. 

El sábado 9 de marzo, será 
el juez Emilio Calatayud el 

que se dirigirá a los padres 
para intentar compartir con 
ellos algunas claves para 
afrontar adecuadamente la 
tarea de serlo. 

La conferencia del 27 de abril 
correrá a cargo de Víctor Küp-
pers, formador y conferenciante 
de la motivación y el desarrollo 
personal, divulgador de los con-
ceptos e ideas de los expertos 
en Psicología Positiva.   

El sábado 25 de mayo, 

Pedro García Aguado, cam-
peón olímpico y del mundo de 
waterpolo, hablará sobre los 
valores del deporte y la com-
paración entre el éxito y el 
fracaso, y como ambos pue-
den ser dos impostores. Dará 
pautas para saber afrontar las 
situaciones difíciles y cómo, 
con la actitud adecuada. 

Todas las conferencias son 
gratuitas y se ofrecerán en el 
Auditorio Municipal a las 

11:30 horas. Las entradas 
para poder acceder a las mis-
mas pueden obtenerse desde 
el lunes anterior a la fecha del 
evento, a las 9:00 horas, en 
www.entradasboadilla.es  

Los asistentes pueden lle-
var alimentos no perecederos 
que se donarán al Banco de 
Alimentos. 
 
Espacio Talento cuenta con el 
patrocinio del Banco Santander.

E
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uando el nuevo equipo de Go-
bierno del Ayuntamiento de Bru-
nete que preside Mar Nicolás 

(PP), accedió al gobierno municipal y co-
menzó la presente legislatura, iniciaron un 
minucioso análisis de las cuentas munici-
pales, tanto contable como de tesorería, 
concluyendo que la situación económica 
-heredada del anterior Gobierno PSOE + 
Ciudadanos con el apoyo de Ganar Bru-
nete-, en la que se encuentra el Ayunta-
miento es precaria y complicada. 

Según explica el actual gobierno mu-
nicipal “Es bastante llamativo y signifi-
cativo el hecho de que los gastos 
superen de manera importante a los in-
gresos, situación de la que ya era cono-
cedor el anterior grupo municipal.” 

“No hay ninguna duda de que el 
gasto que ha llevado a cabo el gobierno 
PSOE+Cs no ha tenido control, y ha sido 
excesivo, por ese motivo, limita la capa-
cidad del actual equipo de gobierno del 
PP para afrontar las obligaciones de 
pago en los plazos acordados por el 
Ayuntamiento.” 

Desde el gobierno del Partido Popular 
explican que “en la segunda mitad del 
ejercicio de 2023 surgirán gastos impre-
vistos que van a agudizar esta situación, 
añadiendo al retraso de 7 meses en la 
contabilidad referente al apartado de in-
gresos, al cual no encontramos justifica-
ción de ningún tipo y denota la falta de 
control económico del que ha adolecido 
el Consistorio en la anterior legislatura.” 
Así mismo, señalan que “La falta de sol-
vencia va a lastrar los servicios que el 
actual Consistorio quería mejorar, y eran 
prioritarios (limpieza viaria, residuos, as-
faltado, reforma y accesibilidad de ace-
ras) que se recogían en nuestro 
programa electoral y eran prioritarios en 
dicho programa.” 
 
Aumento de la deuda en más de 
cinco millones y pérdidas de casi 
dos millones y medio 

Además, “Entre junio de 2019 y junio 
de 2023, periodo de mandato del 
PSOE+Cs con el apoyo de Ganar Bru-
nete, se confirma a través del Ministerio 

de Hacienda y Función Pública un impor-
tante aumento de la deuda de 5.537.833 
euros sin contar importes de facturas 
pendientes de dicho periodo y mala ges-
tión que ha ocasionado pérdidas de sub-
venciones por un importe de 1.800.000 
euros del Plan Prisma y de 693.754 
euros del IDAE (proyecto de renovación 
del alumbrado público de Brunete). 
 
Las más reseñables son: 
 

• Piscina de verano 
  521.485 euros (pendiente de pago) 
• Huertos Urbanos 
  42.120 euros (pendiente de pago) 
• Mirador de San Juan 
  47.912 euros (pendiente de pago) 
• Obras aparcamiento calle Real  
  de San Sebastián  
  (Pendiente de Liquidación) 
• Mancomunidad de la Encina 
  84.835 euros (pendiente de pago) 
• Renovación Alumbrado Público 
  1.387.508 euros (pendiente de pago) 

 

Agravando aún más la situación se 
han realizado obras de elevado coste 
como la construcción de la piscina de 
verano (938.218 euros) con graves de-
ficiencias técnicas y documentales, que 
han impedido su apertura, el Mirador de 
San Juan y los Huertos Urbanos “ambas 
actuaciones con escaso interés para los 
ciudadanos de Brunete.” 
 
Compromiso y esfuerzo del ejecu-
tivo local para afrontar el proyecto 
de gobierno 

El equipo de Gobierno que preside 
Mar Nicolás, afirma que “Debido a esta 
situación, el Ayuntamiento de Brunete y 
el equipo de gobierno del PP, tiene el 
compromiso de sacar adelante nuestro 
proyecto, afrontar todos los compromi-
sos de gobierno y, en la medida de lo 
posible, resolver con gran esfuerzo 
común la calamitosa situación heredada 
de tesorería, para hacer que nuestro 
municipio adquiera la importancia estra-
tégica, comercial y de desarrollo que los 
ciudadanos se merecen.” 

C

Precaria y complicada situación económica del Ayuntamiento de Brunete, heredada  
de la pasada legislatura PSOE + Ciudadanos  

BRUNETE

a Comunidad de Ma-
drid reforzará en 
2024 el desarrollo del 

plan de transformación digital 
de los 144 municipios con 
menos de 20.000 habitantes, 
una iniciativa del Gobierno 
regional que incluye forma-
ción de personal, así como 
apoyo tecnológico, para que 
las administraciones más pe-
queñas potencien sus medios 

informáticos.  
Así lo anunció el pasado 3 

de enero, el consejero de Di-
gitalización, Miguel López-
Valverde, durante su visita a 
Brunete, en un acto en el que 
estuvo acompañado por la al-
caldesa de la localidad, Mar 
Nicolás; Ignacio Azorín, di-
rector general de Estrategia 
Digital; Javier Carazo, direc-
tor general de Reequilibrio 

Territorial; y en el que estu-
vieron presentes 22 alcaldes 
de la zona oeste de la región. 

El consejero avanzó que 
este año se reactivarán inicia-
tivas como el Curso de Banca 
Electrónica, un programa que 
se inició este otoño como ex-
periencia piloto.  

Desde el Ayuntamiento de 
Brunete han querido agrade-
cer a la Comunidad de Ma-

drid la elección de la locali-
dad brunetense para presen-
tar esta iniciativa del 
ejecutivo autonómico. Tam-
bién han querido poner en 
valor el “compromiso firme” 
de la Comunidad de Madrid,  
“con propuestas, iniciativas, 
y apuesta por el futuro y la 
transformación digital, con el 
objetivo de conseguir que 
todos estemos conectados, 

apoyando a las poblaciones 
más pequeñas y facilitando a 
nuestros vecinos, unos servi-
cios públicos ágiles, eficien-
tes, facilitando la gestión, 
cuidando la información y la 
seguridad, incrementando la 
conectividad, la agilidad en 
las gestiones y aportando las 
herramientas necesarias 
para que ninguno se quede 
atrás.”

L

Brunete, anfitrión en un encuentro con 22 alcaldes, para impulsar el plan de trans‐
formación digital de la Comunidad de Madrid en 2024
Beneficiará a 144 municipios de menos de 20.000 habitantes de la región

l domingo 14 de enero, 
los vecinos de Brunete 
comenzaron a festejar 

los actos conmemorativos en 
honor a San Sebastián, antiguo 
patrón protector de la villa, orga-
nizados por la Hermandad de San 
Sebastián, con la colaboración del 
Ayuntamiento de Brunete y de la 
Iglesia Parroquial de Nuestra Se-
ñora de la Asunción. Así, el día 
14, se trasladó la imagen de San 
Sebastián a la Iglesia, para entrar 
en el templo finalizando la misa. 
El viernes 19 de enero, se celebró 
en la iglesia parroquial una misa 
por los Hermanos difuntos a las 
19.00 horas. 

El sábado 20, día de San Se-
bastián, las 11.00h. comenzó la 
jornada festiva con pasacalles por 
el recorrido habitual, acompa-
ñado por la Banda de cornetas y 
tambores Virgen Morena, junto 
con los hermanos, desde la Plaza 
Mayor hasta la iglesia.  

A las 12.00h., se celebró la 
Misa solemne en honor de San 

Sebastián en la Iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción, con pos-
terior procesión hasta la Ermita 
acompañada por la Banda Virgen 
Morena y estandartes de todas 
las Hermandades del pueblo. En 
la entrada de la Ermita se cele-
braron las tradicionales pujas, ex-
hibición del folclore popular 
brunetense, y entrada del santo. 

Ya al mediodía, en la expla-
nada junto al Centro Cultural se 
puso a prueba el valor de los más 
jóvenes con la tradicional vaqui-
lla. Después, todos los vecinos 
pudieron disfrutar de un aperitivo 
ofrecido por la Hermandad y mú-
sica con DJ Back. Por la tarde, 
hubo actuación infantil ameni-
zada por DJ Back con pintacaras 
y juegos. Y, a las 19.30h., baile, 
subasta del ramo, y discoteca 
móvil hasta la madrugada. 

Finalmente, el domingo 21 se 
celebró el III Festival Folclórico 
de invierno de Brunete, con la 
actuación del Ballet Folclórico de 
Madrid.  

Brunete celebró la festividad de San Sebastián, antiguo patrón protector de la villa

E
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CADALSO DE LOS VIDRIOS
El Museo del Bombero Forestal de Cadalso de los Vidrios reanuda su actividad tras 
las fiestas navideñas

l Museo del Bombero 
Forestal de Cadalso de 
los Vidrios ha reanu-

dado plenamente su activi-
dad, tras el descanso de los 
días festivos de la Navidad. 
Así, el horario de visitas es los 
sábados y domingos de 11:00 
a 13:00 horas. 

Cabe recordar que Cadalso 
de los Vidrios inauguró en 
julio de 2023, en la antigua 
casa de los forestales en el 
Área Recreativa de El Venero, 
el Museo del Bombero Fores-
tal-Centro de Interpretación 
de la Naturaleza, el primero 
en España dedicado a este 

Cuerpo. 
El proyecto del museo fue 

concebido e impulsado por el 
cadalseño Francisco Hernán-
dez Navarro. Por su parte, el 
Ayuntamiento de Cadalso de 
los Vidrios cedió y rehabilitó la 
antigua casa de los forestales 
en El Venero para acoger una 
colección de piezas y fotogra-
fías, donaciones recibidas de 
las distintas comunidades au-
tónomas, que permiten al vi-
sitante descubrir la historia de 
este Cuerpo, con el que el 
municipio ha contraído una 
deuda de gratitud tras el in-
cendio que lo asoló en 2019.  

E

CENICIENTOS

l pasado 29 de diciem-
bre, Jesús Flores, enó-
logo y Premio Nacional 

de Gastronomía, y Manuel Isoler, 
sommelier de la Casa Real y Em-
bajadas, visitaron junto al alcalde 
de Cenicientos, Jerónimo López, 
las bodegas de la localidad SAT 
1431 San Esteban y Luis Saave-
dra, donde pudieron degustar los 
magníficos vinos del municipio.  
También estuvo presente, Blas 
Antonio Sánchez, gran conocido 
para muchos rostros famosos.  

La convocatoria estuvo abierta 
para todas aquellas personas inte-
resadas en conocer las bondades 
de la uva garnacha, compleja en 
su trato, pero muy agradecida si 
se trabaja bien. Por ello, numero-
sos vecinos se sumaron a la visita 
con cata y explicaciones de la 
mano de grandes expertos.

E

Jesús Flores, Premio Nacional de Gastronomía, visitó junto al 
alcalde las bodegas de Cenicientos

Cenicientos presume de sus bodegas y sus vinos Cenicientos ya 
tiene ganadores 
de sus concursos  
navideños

os Quintos de 2024 
han conformado el ju-
rado de los diferentes 

concursos navideños organiza-
dos por el Ayuntamiento, y los 
participantes no les han puesto 
nada fácil la decisión, dado el 
gran trabajo realizado en cada 
uno de los certámenes. 

Así, Sergio García ha obte-
nido el primer premio en el 
Concurso de Fachadas; y la Flo-
ristería Rincón de Anter ha re-
sultado ganadora del Concurso 
de Escaparates. Además, Carla 
Téllez ha sido la ganadora del 
Concurso de Christmas, por vo-
tación popular. Su portada será 
la felicitación del Ayuntamiento 
en las próxima Navidades.  

L
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CHAPINERÍA
El Ayuntamiento busca figurantes para 
rodar un corto

l Ayuntamiento de 
Chapinería busca 
figurantes para el 

próximo taller de cine para 
jóvenes que se está orga-
nizando, con el objetivo de 
rodar un corto. 

Por ello, buscan jóvenes 
de 13 a 20 años para rodar 
en el auditorio el día 1 de 
febrero por la tarde. Y, tam-
bién, personas de cualquier 
rango de edad para rodar 
en las calles, el día 4 de fe-

brero por la mañana. 
Los interesados en par-

ticipar pueden enviar un 
mensaje por WhatsApp al 
número 649 43 83 83 indi-
cando el día de rodaje en 
el que desea participar.  

E

COLMENAR DEL ARROYO
Colmenar del Arroyo conmemoró sus tradiciones durante la celebración de la 
festividad de San Vicente

n el atardecer de la noche del 
21 de enero, a lo largo del 
tiempo, los vecinos de Colme-

nar del Arroyo han salido a las puertas 
de sus casas a hacer hogueras. Esta 
tradición conmemora a su patrón San 
Vicente Mártir y a los tiempos oscuros 
de la peste negra, época en la que fa-
llecieron cientos de personas, situación 
que obligó a los habitantes de la locali-
dad a quemar lastimosamente el pue-
blo y trasladarse al otro lado del 
Arroyo. Año tras año desde entonces, 
toda la vecindad de Colmenar del 
Arroyo, la noche del 21 de enero se 
juntan en distintas hogueras, muchas 
de ellas compartidas, y se realiza la tra-
dicional quema de tomillos en las puer-

tas de cada casa.  
Al día siguiente todos los vecinos se 

reúnen para trasladar la imagen de San 
Vicente Mártir, en procesión, al Cerrillo 
de San Gregorio, bendiciendo desde allí 
el pueblo para el resto del año.  Así, la 
jornada comenzó con Diana floreada y 
las 12.00 horas de celebró la Misa en 
honor a San Vicente, acompañada por 
el cuarteto Laudate. Después de la 
misa y de la procesión se repartieron 
vino y tostones. 

Por la tarde, a las 18.00 horas se 
llevó a cabo el popular chocolate de las 
mujeres. La jornada finalizó con la ac-
tuación de Les Bohemes con el espec-
táculo “El sueño de los tres tenores” en 
el C.D.C. El Corralizo.  

E

Durante los días 21 y 22 de enero, la localidad de Colmenar del Arroyo 
ha celebrado la festividad de San Vicente, cumpliendo con sus  
populares tradiciones.

Programación cultural de la mano de la 
Red de Teatros

n los meses de febrero y abril, 
Colmenar del Arroyo acogerá 
dos espectáculos correspon-

dientes a la programación de activida-
des de la Red de Teatros de la 
Comunidad de Madrid. 

El día 17 de febrero, a las 19.00 
horas, llega “Raíces”. En el escenario 
las cantaoras entremezclan sus letras 
representando las voces de la concien-
cia de la bailaora. La obra muestra el 
recorrido de una mujer, evolucionando 

desde el lamento del pasado, hacia el 
incierto y airoso porvenir.  

Y el 20 de abril, también a las 
19.00 horas, “Esta Bola sí que mola. 
La Bola de Cristal y la Movida madri-
leña”, con la que se podrá disfrutar 
de los años 80 y su música de la 
mano del mítico programa La Bola de 
Cristal. Se hablará sobre el icónico 
programa, se recordarán los momen-
tos más anecdóticos y desternillan-
tes, entre otras sopresas.

E
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COLMENAREJO
El Ayuntamiento renueva los parques atendiendo las 
propuestas de los vecinos

l Ayunta-
miento de 
Colmenarejo 

ha instalado nuevos 
juegos en el Parque 
Albitana. El equipo de 
Gobierno ha escu-
chado las propuestas 
de los vecinos y se 
han reubicado los es-
pacios, cambiando 
bancos y mesas y de-
limitando claramente 
zonas para los más 
pequeños, de des-
canso y deportivas 
(incluida la zona chito-
petanca y el área de 
mayores). Además, se 
queda una zona arbo-
lada para que puedan 
estar los perros.  

E
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COLLADO MEDIANO
Collado Mediano entregó los premios 
de su Feria Taurina de Agosto

l sábado 20 de enero, el Teatro 
Municipal Villa de Collado, acogió 
la gala de entrega de premios de 

la Feria Taurina de Agosto 2023 de Co-
llado Mediano, en la que se reconocieron 
los méritos de novilleros, picadores, ban-
derilleros y ganaderías, además de pre-
miar al mejor corredor de los encierros. 

Jorge Fajardo, director de programa 
taurino Sol y Sombra presentó el acto que 
estuvo amenizado por el grupo flamenco 
de la Escuela Duende, bajo la dirección de 
Valle Ortiz. 
 
Alejandro Chicharro, triunfador de la 
Feria 

El novillero de Miraflores de la Sierra 

fue galardonado con el premio Triunfador 
de la Feria, gracias a su excelente actua-
ción realizada el domingo 27 de agosto. 
Junto a él, destacaron como premiados 
Álvaro Burdiel, como mejor faena; Juan 
Carlos Rey, como mejor brega; o Joel Ra-
mírez como mejor novillero sin picadores.  
La Ganadería “La Interrogación” recibió 
una mención especial por la gran calidad 
de sus reses. 

Además, se entregaron los premios 
Mejor Par de Banderillas a Curro Javier; 
Mejor Picador, Juan José Leiro; Mejor Ga-
nadería, Hermanos González Rodríguez; 
Mejor Novillo, nº40 "Barrerito" Ganadería 
El Retamar; y Mejor Corredor de Encie-
rros, David Anita (Los Molinos). 

E

Colmenarejo, más limpio
urante el mes 
de enero, el 
Ayuntamiento 

de Colmenarejo ha dado 
un nuevo impulso a  
la limpieza del munici-
pio, instalando 13 conte-
nedores nuevos de 
diferentes tipos y en di-

ferentes ubicaciones 
como en el Centro de 
Salud, Iglesia, cemente-
rio, Los Escoriales, Calle 
Cañada de las Merinas, 
C. Navarrondilla. Tam-
bién se ha reforzado la 
limpieza de esta zona y 
eliminado las pintadas. 

D

Alejandro Chicharro, triunfador de la Feria

el 19 al 24 de enero, la localidad 
de Collado Mediano ha celebrado 
sus Fiestas Patronales en honor 

a San Ildefonso y a la Virgen de la Paz. El 
viernes 19 de enero, la Fiesta de Mozos y 
Casados dio el pistoletazo de salida a seis 
días repletos de actividades destinadas a 
toda la familia. A las 19.00h. hubo Baile y 
Cena de Mozos y Casados con la Dulzaina 
de Salamanca, en la Plaza del Ayunta-
miento. Y a media noche, la entrada de 
los Mozos y Casados en la Plaza del Ayun-
tamiento con actuación de la Orquesta 
Musical Resaca. 

El sábado 20 fue el día de las Mozas y 
Casadas. Una jornada en la que los veci-

nos pudieron disfrutar de la quinta edición 
del concurso de croquetas y aperitivo a 
cargo de las Mozas. Por la tarde se llevó 
a cabo la entrega de los Premios Taurinos 
en el Teatro Municipal y, también, la en-
trada de las Mozas y Casadas a la Plaza 
del Ayuntamiento, con la actuación de la 
Orquesta Tritón.  

El domingo 21 de enero, por la tarde, 
hubo “Juegos desenchufados” en la Plaza 
del Ayuntamiento y el Concierto homenaje 
“Toda una vida” en el Teatro Municipal. 

El lunes 22 se realizó la presentación del 
libro de Luis Fernández Gutiérrez en la Sala 
de Exposiciones del Centro Cultural. 

El martes 23, festividad del Patrón San 

Ildefonso, se celebró a las 12.00h., la Misa 
en su honor en la parroquia de San Ilde-
fonso y procesión por las calles del muni-
cipio. Posteriormente los vecinos pudieron 
disfrutar de las tradicionales pastas, ros-
quillas, pestiños y limonada, y por la 
tarde, a las 19.00h., bailes populares en 
la Plaza del Ayuntamiento. 

Finalmente, el miércoles 24 de enero, 
día de la Patrona, Virgen de la Paz, a las 
12:00 horas se celebró la Misa en honor de 
la Virgen, en la Parroquia de San Ildefonso 
y procesión por las calles del municipio. 
Como en la jornada anterior, también hubo 
pastas, rosquillas, y baile en la Plaza del 
Ayuntamiento. Las fiestas finalizaron con 

bailes populares en la Plaza del Ayunta-
miento, desde las 17.00 horas.  D

Los vecinos de Collado Mediano celebraron sus fiestas en honor a San Ildefonso y 
Virgen de la Paz

El 11 de febrero Colmenarejo celebra su Feria de Artesanía 
l próximo domingo 
11 de febrero, Col-
menarejo celebra 

su Feria de Artesanía. 

Será en la Plaza de la 
Constitución desde las 
10.00 horas.  

El Ayuntamiento, a tra-

vés de la Concejalía de Co-
mercio, ha hecho un llama-
miento a todos aquellos 
artesanos que deseen par-

ticipar el feria, para que se 
pongan en contacto con el 
concejal del área, Ramón 
Vázquez.

E
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COLLADO VILLALBA
Mariola Vargas hace balance del primer semestre de la nueva legislatura:  
“Collado Villalba está en su mejor momento”

a alcaldesa de Collado 
Villalba, Mariola Var-
gas, junto a los demás 

concejales del equipo de Go-
bierno del Partido Popular, pre-
sentaron el 24 de enero, a el 
balance de gestión de los pri-
meros seis meses de legisla-
tura (2023-2027). 

Una reducción del paro his-
tórica, con un descenso del 
28,46% respecto a 2022; una 
ciudad más limpia, tras la 
puesta en marcha de los nue-
vos servicios de recogida de 
basuras, limpieza viaria y man-
tenimiento de parques y jardi-
nes, y las campañas de 
concienciación ambiental; 
cuentas públicas saneadas que 
permiten más inversiones; y 
actuaciones muy importantes 
para el desarrollo económico, 
centran los resultados del Go-
bierno municipal; unos datos 
muy positivos por los que Ma-
riola Vargas ha declarado que 
“Collado Villalba está en su 
mejor momento”. 

“Tenemos un equipo de Go-
bierno muy comprometido con 
el municipio, entregado a solu-
cionar los problemas de todos 
nuestros vecinos; un grupo de 
concejales en los que se com-

bina la experiencia y la juven-
tud, con una capacidad de tra-
bajo enorme, mucha ilusión y 
responsabilidad”, ha señalado. 

Respecto a las cuentas pú-
blicas del Ayuntamiento, se ha 
logrado alcanzar el menor en-
deudamiento en décadas, una 
economía saneada que está 
permitiendo destinar menos 
cantidad al pago de deuda y 
más presupuesto para infraes-
tructuras y servicios para los 
vecinos. 
 
Cámaras de videovigilancia 

Respecto al fenómeno de la 
okupación y la delincuencia que 
lleva asociada, se están refor-
zando todos los recursos muni-
cipales disponibles, entre los 
que se encuentran la próxima 
instalación de cámaras de vi-
deovigilancia por toda la ciu-
dad. No obstante, en el balance 
de criminalidad que ofrece el 
Ministerio del Interior, según los 
últimos datos publicados, seña-
lan que Collado Villalba ha ex-
perimentado en el tercer 
trimestre de 2023 un descenso 
acumulado muy importante en 
la comisión delitos.   

En estos 6 últimos meses de 
2023 el equipo de Gobierno ha 

iniciado los procesos para dotar 
a la ciudad de un nuevo impulso 
económico, con el inicio del de-
sarrollo del suelo de Cantos 
Altos -que llevaba paralizado 
desde 2003- con la finalidad de 
generar empleo y vivienda acce-
sible para los jóvenes. 

Ciudad estratégica 
“Hemos conseguido que Co-

llado Villalba sea un lugar es-
tratégico para la inversión, un 
lugar atractivo para la creación 
de nuevas empresas y genera-
ción de empleo, una ciudad 
con todos los servicios, todo 

un referente en la comarca, lo 
que nos hace afrontar con ga-
rantías nuevos retos, poniendo 
siempre el foco de nuestro tra-
bajo en el interés general de 
nuestros vecinos y en sus ne-
cesidades”, ha señalado Ma-
riola Vargas.

L
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EL ÁLAMO

Inaugurada la ampliación del Centro de 
Mayores

l viernes 19 de 
enero, el al-
calde, Alberto 

Cabezas, y la concejal 
del Mayor, María del Car-
men Mercado, acompa-
ñados del equipo de 
Gobierno y de Dolores 

Martínez, presidenta del 
Hogar Municipal del 
Mayor, inauguraron la 
ampliación del centro. 

Se trata de un espacio 
nuevo, multifuncional y 
comunicado mediante 
una pasarela con el edifi-

cio principal del Hogar 
Municipal del Mayor. 

“Sin duda, un gran 
avance para quienes du-
rante años lo dieron todo 
por nosotros, ellos se lo 
merecen todo” señalan 
desde el Consistorio.

E

EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO
El Boalo celebró sus Fiestas Patronales en honor a 
San Sebastián

l Boalo celebró los días 
19, 20 y 21 de enero sus 
Fiestas Patronales en 

honor a San Sebastián, con di-
versos actos conmemorativos 
que se iniciaron el viernes 19, 
con el tradicional encendido de la 
hoguera de la Luminaria, a las 
22.30 horas, y posterior degus-

tación de tortas y chocolate para 
todos los vecinos. 

El sábado 20, las calles del pue-
blo acogieron, desde las 11.00h. 
de la mañana, la Diana Floreada, 
a cargo de la Charanga los Dikis.  
A las 12.00h. se celebró la Misa en 
honor a San Sebastián y procesión 
del santo.  Y, al mediodía, hubo 

baile y vermú con la charanga con 
los Dikis.  Por la noche, la Plaza de 
la Constitución fue el escenario de 
una Verbena junto a la Orquesta 
Kronos y posterior sesión DJ. 

Los actos festivos concluyeron 
en la tarde del domingo 21, con 
el tradicional Torneo de Mus, en 
el Meson El Boalo. 

E

Nueva tirolina en el parque de 
Cerceda, a propuesta de los niños

l Ayuntamiento de 
El Boalo, Cerceda y 
Mataelpino ha ins-

talado un nuevo juego in-
fantil en el parque 
municipal de Cerceda. Se 
trata de una tirolina, cuya 
instalación fue propuesta 

por los niños a través del 
Programa de Participación e 
Infancia, que se desarrolla 
en los Centros Educativos 
del municipio y con la cola-
boración de la Mancomuni-
dad Las Cañadas y la 
Comunidad de Madrid.  

E

Importantes compromisos en materia  
de educación para los centros escolares 
de El Álamo

l alcalde de El Álamo, Alberto 
Cabezas, y el concejal de Edu-
cación y Cultura, Juan Carlos 

Orgaz, mantuvieron el pasado 18 de 
enero, una fructífera reunión con el di-
rector general de la DAT-Sur de Educa-
ción de la Comunidad de Madrid, 
Enrique Gutiérrez, en materia de equi-

pamiento para los centros educativos de 
la localidad, obteniendo importantes 
compromisos. 

También se ha tratado la urgencia de 
contratación de un docente para el ciclo 
de Redes Microinformáticas en el IES El 
Álamo, en apoyo a la excelente gestión 
de la Dirección del Instituto.

E
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l Ayuntamiento de El Escorial 
aprobó definitivamente, el pa-
sado 22 de diciembre, los pre-

supuestos para 2024 que ascienden a 
un total de 14.979.000 euros, a los que 
se suma la inversión del Plan de Inver-
sión Regional (PIR) por importe de 3 
millones de euros y 15 millones del re-
manente municipal de Tesorería tal y 
como así aparece publicado hoy en el 
Boletín Oficial de la Comunidad de Ma-
drid (BOCM). 

El objetivo del equipo de gobierno 
del Partido Popular ha sido la rebaja de 
la carga fiscal a los escurialenses y la 
contribución a la mejora de su calidad 
de vida. En este sentido, no se refleja 
una subida de impuestos y se congelan 
los tipos impositivos en el Impuesto de 
Bienes Inmuebles (IBI), el Impuesto 
sobre Vehículos de Tracción Mecánica 
(IVTM) y el Impuesto sobre Construc-
ciones, Instalaciones y Obras (ICIO).  
De la misma forma, se mantiene la tasa 
de Recogida de Basura, pese al enca-
recimiento impuesto por la Implanta-
ción de la Ley Estatal del Gobierno de 

España y se congelan la de vados, ma-
trimonios, título habilitante y urbanísti-
cas. 

El alcalde de El Escorial, Antonio Vi-
cente ha recordado que “en pasadas le-
gislaturas ya redujimos el tipo 
impositivo del IBI”, además de eliminar 
y rebajar diversas tasas.  

Se amplían las bonificaciones a las 
familias Numerosas partiendo de un mí-
nimo de un 40 por ciento de bonifica-
ción a las de categoría general y de un 
70 por ciento en las de Categoría Espe-
cial, además de eliminar la tasa a los 
Feriantes en sus atracciones para que 
esta repercuta en un precio del viaje 
más asequible a los más pequeños. 
 
 
 
 

El Ayuntamiento de El Escorial aprueba definitivamente el Presupuesto de 2024  

E

EL ESCORIAL

Un presupuesto equilibrado, inclusivo y acorde con las necesidades de los escurialenses 

El presupuesto asciende a 14.979.400 euros, a los que se suman el remanente municipal y los fondos del Plan de Inversión Regional 
de más de 4 millones de euros

Encuentra información más  
detallada sobre esta noticia  
de los Presupues‐
tos 2024 de El Es‐
corial en nuestra 
página web. 

El Escorial celebró con gran solemnidad sus tradicionales Fiestas en honor a San Sebastián
ntre los días 18 y 21 de 
enero, la localidad de El 
Escorial ha celebrado 

sus Fiestas en honor de San Se-
bastián, con toda la solemnidad 
que marcan las tradiciones. 

Los actos festivos comenza-
ron el jueves 18, con la misa en 
honor a San Sebastián, en la 
que se recordó a los hermanos 
fallecidos, especialmente en el 
último año.  

El viernes 19 enero, a las 
19.00 horas se producía el en-
cuentro con hermanos, autorida-
des, mayordomos entrantes y 
dulzaineros. A continuación, la 
comitiva, acompañando a la pre-
gonera, se dirigió hasta el Centro 
Cultural de El Escorial, donde se 
llevó a cabo el Pregón a cargo de 
María Jesús Segovia, y la Her-

mandad invitó a un vino español.   
El sábado 20, festividad del 

Patrón, a las 12.00h., se organizó 
el tradicional pasacalles al son de 
la dulzaina y el tamboril. Por la 
tarde, a las 17.30h. se produjo el 
encuentro con las autoridades 
municipales de ambos ayunta-
mientos, haciendo entrega de los 
cetros a las Mayordomos de este 
2024. A continuación, la comitiva, 
con el grupo folclórico los Chachi-
pés y Botargas, se dirigió a la pa-
rroquia de San Bernabé donde se 
celebró la eucaristía. Al finalizar, 
la Hermandad ofreció un caldo 
para todos en el Bar El Salón.  

El domingo 21, comenzó con 
Diana Floreada, al son de dulzai-
nas y tamboriles. A las 10.30h, se 
reunió la comitiva invitando a 
chocolate con churros a todos los 

asistentes. Y a continuación, 
hubo pasacalles antes de cele-
brarse la  la Misa solemne en 
honor a San Sebastián a las 
12.00 horas, imponiéndose las 
insignias y medallas a los nuevos 
hermanos. La misa estuvo can-
tada por la ronda del Zipi Zape. 
Seguidamente, se procesionó la 
imagen del santo, que fue intro-
ducida  en el Santuario de Nues-
tra Señora de Gracia.   

Al mediodía hubo convite de 
la Hermandad en los porches 
del Santuario, donde se llevó a 
cabo la tradicional rifa de imá-
genes del santo.  

Las celebraciones finalizaron 
con la actuación de la Asocia-
ción Lírica Matritense “Un paseo 
por la zarzuela” en el Real Coli-
seo Carlos III.

E
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l Ayuntamiento de 
Guadarrama y SIGAUS 
(Sistema de Gestión 

de Aceites Industriales Usados 
en España), entidad sin ánimo 
de lucro, han hecho oficial un 
acuerdo por el que se ha lle-
vado a cabo una plantación de 
1.000 nuevos árboles en Gua-
darrama. Un nuevo bosque 
instalado en la zona de “La 
Vega”, que ayudará en el obje-
tivo de conseguir emisiones 
neutras en el uso de los acei-
tes industriales. 

El alcalde de Guadarrama, 
Diosdado Soto, y el presi-
dente de SIGAUS, Buenaven-
tura González del Campo, 
acompañados por el director 
general de SIGAUS, Eduardo 
de Lecea y el concejal de 
Medio Ambiente de Guada-
rrama, Fernando García, han 
materializado este acuerdo 
en un acto oficial tras el que 
ambos han visitado el nuevo 
bosque de Guadarrama. 

Durante la visita el presi-
dente de SIGAUS ha desta-
cado que este es un proyecto 
que cuidan con esmero desde 

la entidad: “Nos preocupamos 
por la introducción de espe-
cies autóctonas y ambiental-
mente eficientes, asegurando 
un legado que perdure en el 
tiempo para las futuras gene-
raciones”.   

Por su parte, el alcalde de 
Guadarrama ha destacado 
que “Hoy conseguimos refo-
restar casi cuatro hectáreas 
en la zona de La Vega, en los 
Altos de la Serrana, a través 
de un convenio con SIGAUS. 
Un compromiso común que ha 
hecho posible que se puedan 
plantar 1.000 árboles, de 8 
especies diferentes, en esta 
zona. Caminamos dentro de 
un proyecto conjunto, con un 
firme compromiso con el 
medio ambiente”. 

Además del suministro y 
plantación de los 1.000 árbo-
les, SIGAUS se ha hecho cargo 
de la instalación de un sistema 
de riego por goteo que garan-
tizará el suministro de agua a 
todos los ejemplares planta-
dos. Además, asumirá la repo-
sición de ejemplares muertos 
o en mal estado, tras el primer 

periodo estival posterior a la 
plantación.  

A través de un concurso en 
las redes sociales de SIGAUS, 
1.000 participantes podrán 

poner nombre a cada uno de 
los árboles del nuevo Bosque 
SIGAUS, que serán etiqueta-
dos con el nombre seleccio-
nado por los concursantes.  

Los árboles podrán ser visi-
tados también virtualmente a 
través de la página web del 
proyecto ‘Bosques SIGAUS’ 
www.hacesmasdeloquecrees.org 

E

El Ayuntamiento y SIGAUS firman una colaboración que ha permitido la plantación 
de un nuevo bosque de 1.000 arboles  

GUADARRAMA

Una edición marcada por destacadas figuras femeninas y la voz como instrumento principal 

uadarrama presenta la 
cuarta edición del ciclo 
musical “Suena Jazz”, 

que estará marcada por la pre-
sencia de destacadas figuras 
femeninas y la voz como ins-
trumento principal. 

Una nueva edición en la que 
se consolida como ciclo de refe-
rencia musical en la zona, que 
tiene como objetivo destacar e 
impulsar el conocimiento de ar-
tistas de gran talento, que no 
suelen ser conocidos por el 
gran público, pero que ya des-
tacan en el mundo profesional 
de la música por su calidad.    

La presentación de la cuarta 
edición de Suena Jazz estuvo 
presidida por el alcalde de Gua-

darrama, Diosdado Soto, quien 
durante la misma señaló que 
“este ciclo de conciertos tiene 
como objetivo que Guadarrama 
siga creciendo como referente, 
no solo en turismo activo en la 
naturaleza, o gastronómico, 
como ya lo es, sino que a nues-
tras riquezas se unan también 
las propuestas culturales de ca-
lidad. Con este ciclo y con otras 
propuestas que se incluyen en 
la Concejalía de Cultura, o con 
aquellas que ya conocéis como 
las de deportes, como las jorna-
das de Montaña, etc., pretende-
mos que todas ellas sigan 
haciendo de Guadarrama un 
lugar para quedarse y un lugar 
para venir. Y estoy convencido 

como alcalde, y lo estamos, 
desde luego, todos los que for-
mamos el equipo de Gobierno, 
que sumar todas estas iniciati-
vas está haciendo posible que 
Guadarrama, paso a paso, se 
convierta cada día más en una 
localidad para disfrutar y para 
vivir”.  

Por su parte, la concejala de 
Cultura, Laura Carrasco, des-
tacó el trabajo que se realiza 
desde la concejalía para crear 
“Una programación que incluya 
ciclos como el que hoy estamos 
presentando, en el que la mú-
sica es la protagonista. Bus-
cando que estas propuestas, 
además, interesen porque lle-
gan de la mano de artistas de 

calidad y talento, como los que 
nos van a visitar en esta edi-
ción o los que ya nos visitaron 
en las anteriores. Nuestra idea, 
nuestro proyecto cultural para 
Guadarrama es que, tanto los 
residentes como los visitantes, 
disfruten con cada concierto, 
con cada actuación o con cada 
iniciativa por la variedad de la 
oferta, pero de forma funda-
mental, por la calidad. Por eso, 
a lo largo de todo el año inten-
tamos diseñar una programa-
ción que incluye actividades 
para todos los públicos, y en las 
que se contemplen las diferen-
tes sensibilidades o preferen-
cias de los ciudadanos de 
Guadarrama”.  

El ciclo Suena Jazz contará 
con cuatro conciertos. Uno por 
mes desde el 27 de enero al 
27 de abril.  

El primero comenzará con la 
propuesta de Aurora García y 
“Jazz duo”. Le seguirá, el 24 
febrero, el concierto de Diego 
Guerrero con “Por la Tan-
gente”. El 16 de marzo será el 
turno de Indigo Salvador y su 
“Jazz de Cuna” y el concierto 
de cierre llegará el 27 de abril 
de la mano de Miryam Latrece 
junto a Laicha & Luis Regidor. 

Todos los conciertos se lle-
varán a cabo en el Centro Cul-
tural La Torre, a las 19.30 
horas, con una entrada de 10 
euros. Los interesados podrán 

adquirir su entrada desde las 
18.30 horas en la taquilla del 
centro cultural hasta completar 
el aforo de la sala. 

La cuarta edición de Suena 
Jazz mantiene la misma filoso-
fía que en las ediciones anterio-
res, como ha reconocido Javier 
González, director artístico del 
ciclo, “La filosofía del ciclo que 
planteamos es presentar el jazz 
como una aproximación crea-
tiva a la música y no tanto 
como un estilo de origen ame-
ricano. Más bien una aproxima-
ción que incluye la im- 
provisación, que incluye una 
sensibilidad y una estética que 
puede tener algo de sofisti-
cado, pero también tiene un 
toque popular muy importante. 
Es muy interesante que Guada-
rrama pueda ofrecer este tipo 
de programaciones que no se 
basan tanto en grandes contra-
taciones de artistas famosos, 
sino en apostar por proyectos 
creativos, por talentos que no 
siempre tienen los mejores al-
tavoces. Por suerte, el trabajo 
que hacemos con la concejalía 
de Cultura permite que, en la 
medida de nuestras posibilida-
des, puesto que somos un ciclo 
humilde, podamos ir creciendo 
y aumentando la oferta y dar 
altavoz a todo este talento”.  

Toda la información sobre 
este ciclo está disponible en 
www.guadarrama.es 

G

Guadarrama celebra la cuarta edición del ciclo “Suena Jazz” entre el 27 de enero y 
el 27 de abril
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HUMANES DE MADRID

Humanes de Madrid celebra su 8ª edición de la Ruta de la Cazuela, los días 3 y 4 de febrero
l Ayuntamiento de Humanes de 
Madrid, a través de la Conceja-
lía de Festejos, ha convocado la 

octava edición de la Ruta de la Cazuela 
de Humanes de Madrid, que se celebrará 
el 3 y 4 de febrero, al mediodía, en ho-

rario de 13.00 a 16.00 horas. 
El objetivo de esta convocatoria es 

dar a conocer la variedad de estableci-

mientos hosteleros del municipio, impul-
sar la promoción del sector de la hoste-
lería local y la oferta gastronómica. E

GALAPAGAR
Acto histórico en Galapagar con el encuentro de todos los alcaldes de la democracia 
de la localidad 

l salón de plenos del 
Ayuntamiento de Gala-
pagar acogió el 26 de 

diciembre, un acto histórico en 
la localidad, ya que, por primera 
vez, se reunían todos los acaldes 
de la historia democrática del 
municipio, en un mismo evento, 
celebrado como cierre y broche 
final a los actos del V Centenario 
de Galapagar como Villa.  Con la 
única ausencia de la exalcaldesa 
Carmen Toledano, que por moti-
vos personales ineludibles tuvo 
que excusar su asistencia. No 
faltaron hijos predilectos y 
adoptivos de la localidad, excon-
cejales de otras legislaturas, 
además de los miembros de la 
asociación V Centenario Villa de 
Galapagar y con la presencia de 
Almudena Arteaga, XX Duquesa 
del infantado y descendiente del 
que fuera señor de las tierras de 
Galapagar, el tercer duque del 

infantado, Don Diego Hurtado 
de Mendoza de la Vega y Luna, 
en 1523.  

En este acto se procedió a dar 
cumplimiento al reglamento de 
protocolo que rige en Galapagar 
y que hasta ahora no se había 
cumplido, haciéndose entrega a 
cada uno de ellos de la Medalla 
de Honor de la Villa de Galapa-
gar, la más alta condecoración 
que puede conceder el Ayunta-
miento. También recibieron el 
recién editado libro “Vivir Gala-
pagar”. Además, se descubrió el 
retrato personalizado de todos 
los alcaldes, dibujado por el ar-
tista local Darifé y que, a partir 
de ahora presidirá el salón de 
plenos. 

Asimismo, no faltó el mere-
cido homenaje al ingente tra-
bajo que durante todo este año 
ha realizado la Asociación V 
Centenario Villa de Galapagar. 

E
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Con motivo de la clausura de la celebración del V Centenario de la Villa

Humanes acogió la presentación de la nueva Asocia‐
ción de Polígonos Industriales de Madrid 

l alcalde de Humanes de 
Madrid, José Antonio 
Sánchez, presidió el 26 

de enero, la presentación de la 
nueva Asociación de Polígonos 
Industriales de Madrid, que se 
llevó a cabo en el Centro Socio-
Cultural Federico García Lorca de 
la localidad. 

El acto contó también con la 
presentación del director general 
de Promoción Económica e In-
dustrial de la Comunidad de Ma-
drid, Jaime Martín Muñoz, así 
como la presidenta de la Asocia-
ción de Polígonos Industriales de 
Madrid, Esther Alía Mayorga. Les 
acompañaron concejales de di-

versos municipios madrileños, 
presidentes de varios polígonos 
y asociaciones industriales, así 
como representantes de entida-
des financieras, mutualidades y 
empresarios. 

Sánchez agradeció a la presi-
denta de la asociación la elección 
de Humanes para la presentación 
de esta entidad que tiene como 
objetivo representar a los polígo-
nos industriales ubicados en la Co-
munidad de Madrid y abordar los 
problemas y necesidades que les 
afectan. En el caso de Humanes, 
hay que recordar que cuenta un 
importante tejido industrial y em-
presarial, con 39 polígonos indus-

triales y más de 4.000 empresas. 
El regidor humanense des-

tacó “la importante labor que 
desempeñan a diario los polígo-
nos  industriales, que constitu-
yen el verdadero motor de 
nuestra economía y los auténti-
cos generadores de empleo”, y  
recordó que recientemente se 
ha ejecutado una demanda de 
los empresarios de los polígonos 
de Humanes, como es el reasfal-
tado de las carreteras que dan 
acceso (M-405, M-413 y M-410), 
a instancia del Ayuntamiento, y 
cuyo coste de 2.550.000 euros 
ha sido financiado por la Comu-
nidad de Madrid. 

E

El Gobierno de Carla Greciano lanza un ambicioso plan de ayudas para fomentar la  
natalidad y apoyar a las familias

ue Galapagar sea el munici-
pio que toda familia elige 
para vivir y que todas ellas se 

sientan siempre arropadas y atendi-
das”, es el objetivo que se ha mar-
cado Carla Greciano desde su 
mandato como alcaldesa de la locali-
dad que arranca este 2024 con el lan-
zamiento de un completo Plan de 
Maternidad y Familia que reúne una 
gran batería de medidas pensadas 
para fomentar la natalidad y apoyar a 
todas las familias de la localidad. 

Un ambicioso plan que ya ha em-
pezado a ejecutarse, pero que espera 
que este nuevo año logre su com-
pleta puesta en marcha y que pasa 
por ayudas en todos los ámbitos que 
en el día a día pueden afectar a una 
familia.  

En el ámbito económico se recupe-
ran todas las becas escolares y becas 
de excelencia, y se otorgarán ayudas 
de hasta 1.000 euros por nacimiento, 
acogimiento o adopción de hijo. Sin 
olvidar bonificaciones fiscales que ya 

se han iniciado este mismo año, en el 
IBI para las familias numerosas. 

En el plano escolar, habrá mayor 
apoyo a la conciliación, impulsando 
actividades, campamentos y días sin 
cole para facilitar la vida laboral de 
las familias. Además, se retomará la 
iniciativa de “Escuela de padres”. 

Pensando en el ocio y tiempo libre 
de las familias, se mejorarán y crea-
rán nuevos parques y áreas infantiles, 
se implantarán salas de maternidad y 
lactancia en las dependencias muni-

cipales, se crearán nuevas plazas de 
aparcamiento de movilidad reducida 
reservadas para las embarazadas y 
familias, etc. 

Además, se entregará una cesta de 
bienvenida a cada niño y se impulsa-
rán nuevas ayudas y programas de 
formación para fomentar el empleo 
en las madres, así como la creación 
de una sección en la web municipal 
específica para las familias con toda 
la información de interés para ellos, 
entre otras iniciativas. 

Q
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LAS ROZAS

l Ayuntamiento de Las Rozas ce-
lebró el 18 de enero, el Pleno ex-
traordinario para debatir los 

presupuestos municipales correspondien-
tes al año 2024. Así, las nuevas cuentas 
del municipio de Las Rozas contemplan 
unos ingresos de 121.076.870,87 euros y 
unos gastos por el mismo importe, tal y 
como explicó el concejal de Hacienda, 
Enrique González, durante el debate. 
González quiso destacar que la elabora-
ción de este presupuesto, “el primero 
del nuevo mandato que los ciudadanos 
nos han otorgado para cumplir nuestros 
compromisos con ellos, ha significado un 
reto para conseguir cuadrar las dotacio-
nes económicas para la prestación de los 
servicios municipales, manteniendo el 
equilibrio presupuestario y la sostenibi-
lidad, bajo criterios sensatos de austeri-
dad y contención del gasto”. 

“Se trata –apuntó González- de unos 
presupuestos para la recuperación y la 
resiliencia, con contención en gastos es-
tructurales y supresión de gastos no im-
prescindibles, en los que se ha revisado 
partida a partida y contrato a contrato 
para optimizar su ejecución”. 

Así, el anteproyecto de presupuestos 
municipales salió aprobado gracias a 
los votos del Partido Popular y los votos 
en contra del resto de los grupos polí-
ticos representados en el Pleno muni-
cipal (VOX, PSOE y Más Madrid Las 
Rozas), que presentaron sendas en-
miendas a la totalidad de las cuentas. 
 
Inversiones 

En el capítulo de inversiones previstas 
para el año 2024 se prevé una cifra su-
perior a los 35 millones de euros, entre 
los que destacan proyectos como el so-
terrado de líneas de alta tensión y ca-
bleado de telefónica por valor de 2 
millones de euros; obras de rehabilita-
ción de la calle encinar, con una inver-

sión de 1,5 millones, o más de 500.000 
euros destinados a la urbanización de 
los barrios de La Suiza y Las Vírgenes. 

A su vez, un importante porcentaje 
de las inversiones se destinará a proyec-
tos ya en marcha, como el nuevo Centro 
Deportivo y Cultural de La Marazuela, 
con más de 6 millones de euros; la se-
gunda fase de la rehabilitación de la 
Finca de La Talaverona, reformando sus 
edificios, por valor de 1,6 millones; las 
obras de conservación de la vía y espa-
cios públicos, con más de 2 millones de 
euros; el proyecto para mejorar la ilu-
minación y la eficiencia energética de 
edificios municipales, con un desem-
bolso de 1,5 millones de euros, además 
de la instalación de luminarias para 

alumbrado público, por 3,6 millones. Y 
se volverá a destinar una partida cer-
cana a los 300.000 euros para el servi-
cio de recogida, acogida, atención 
veterinaria y mantenimiento de los ani-
males en el Centro Municipal de Aten-
ción Animal del municipio. 

También cabe destacar importantes 
inversiones en infraestructuras deporti-
vas públicas, como la rehabilitación y 
mejora del carril bici y la mejora de la efi-
ciencia energética de pistas polideporti-
vas y los campos de fútbol del municipio.  
 
Gasto de las principales áreas 

En cuanto a las diferentes partidas 
presupuestarias destinadas a las dis-
tintas áreas de gestión municipal, la 

protección del Medioambiente y el en-
torno natural, así como los servicios 
de limpieza municipales, supone un 
18,64% del presupuesto total, con 
unos gastos previstos de 22.572.183 
euros; seguido por el área de Seguri-
dad y Protección ciudadana, con 
13.890.865 euros, que equivale al 
11,47% del gasto municipal. 

El gasto en el área de Deporte mu-
nicipal asciende a 11.620.196 euros 
(9,60%); mientras que la inversión en 
Infraestructuras, Vivienda y Distritos 
alcanza los 10.808.259 euros (8,93%); 
el área de Cultura contará con un gasto 
de 7.603.890 euros (6,28%); y a Edu-
cación y Juventud se destinarán 
6.784.421 (5,6%). Por último, el pre-
supuesto destinado a la Atención Social 
será de 5.970.773 euros (4,93%), y de 
5.273.277 euros (4,36%) las políticas 
destinadas a la digitalización de la ad-
ministración e Innovación. 

Por su parte, el alcalde del municipio, 
José de la Uz, ha señalado al finalizar la 
sesión, que “estamos muy satisfechos 
con la aprobación de este anteproyecto 
de presupuestos que nos va a permitir 
terminar las inversiones que tenemos en 
marcha, mantener los excelentes servi-
cios públicos y sobre todo poder tener 
las cuentas claras y adaptadas a la reali-
dad de los ingresos actuales para ajustar 
nuestros gastos para el año 2024”. 

“Vamos a seguir poniendo el foco en 
la necesidad real de vecinos que necesi-
tan la atención del Ayuntamiento a tra-
vés de los servicios sociales. Y 
mantendremos las mejoras en las in-
fraestructuras educativas y las ayudas 
económicas para los proyectos de las di-
rectivas de los centros; también conti-
nuaremos fomentando la innovación y el 
emprendimiento para atraer empresas y 
talento a nuestro municipio, y seguir ba-
jando los datos de paro”, concluyó.

E

Las Rozas aprueba un presupuesto de más de 121 millones de euros para 2024
José de la Uz: “Estos presupuestos ponen el foco en el vecino, pero adaptando nuestras cuentas a la realidad de los ingresos actuales”

MORALZARZAL

l Ayuntamiento de Moralzar-
zal, a través de la Concejalía 
de Festejos, organizó la tra-

dicional fiesta de La Luminaria, el 
viernes, 19 de enero, a las 20.00 
horas, en el Parque de El Raso. 

Dice la tradición de La Luminaria 
que eran los mozos casados en el año 
anterior los encargados de recoger la 
leña para encender el fuego y que se 
colocaban cencerros alrededor de la 
cintura y corrían por las calles al modo 
de los encierros taurinos. Luego, can-
taban y bailaban alrededor de la fo-
gata y los más atrevidos saltaban por 
encima de ella. 

El Ayuntamiento recuperó hace 
años esta antigua tradición y ahora 
son las mujeres de la localidad las que 
adquieren un papel protagonista al 
encargarse del chocolate, los churros 
y los bizcochos que se reparten entre 
todos los asistentes, siempre reunidos 
ante una gran fogata, que es el centro 
de atención de todos. 

E
Moralzarzal celebrará su tradicional fiesta de La Luminaria el 19 de enero
Una tradición alrededor de una gran fogata, que este año terminará con chocolate con churros y bizcochos para todos los vecinos
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LOS MOLINOS
Los Molinos revivió sus tradiciones más antiguas 
con la Fiestas de San Sebastián y la Vaquilla

l día 19 de enero dieron 
comienzo las fiestas en 
honor a San Sebastián, 

unos festejos antiquísimos que 
han sabido mantener el purismo 
de sus ritos y celebraciones, sin 
apenas haber cambiado en los 
últimos cinco siglos.  

Las actividades organizadas 
por la Hermandad de San Se-
bastian contaron nuevamente 
con una ronda por el pueblo, la 
tarde del viernes 19, que acabó 
a medianoche con los antiguos 
cánticos en la puerta de la Igle-
sia, en la casa del señor cura, 
que al finalizar invitó a bollos y 
vino dulce a todos los presentes. 

El sábado 20 de enero, día de 

San Sebastián, es el día más 
grande las Fiestas. A las 12.00h. 
se celebró en la Solemne Misa en 
honor al San Sebastián, seguida 
de procesión que finalizó con las 
mandas al Santo. Posterior-
mente, la Hermandad invitó a 
todos los asistentes a un aperi-
tivo en su casa. A medianoche, 
ya día 21 de enero, tuvo lugar la 
primera suelta de la vaquilla y, a 
continuación, migas y vino tinto. 
El domingo 21 comenzó tem-
prano con la misa por los difun-
tos de la Hermandad, a mediodía 
la vaquilla dio su segunda vuelta 
por las calles del municipio, y a 
las 5 de la tarde se soltó de 
nuevo la vaquilla en su último re-

corrido de este 2024, que ter-
minó en la Plaza de España, 
dónde siguió la tradición de 
“matar la vaquilla” y “moler a ga-
rrotazos” al alcalde de la Her-
mandad por ordenar la muerte 
de la vaquilla.  

Al finalizar, los aperos de la 
vaquilla se colgaron en el balcón 
del Ayuntamiento donde perma-
necerán hasta que la Herman-
dad salde todos sus gastos. 

La vaquilla de San Sebastián, 
declarada Fiesta de Interés Turís-
tico Regional, ha sido la encar-
gada de representar a Los 
Molinos en la Feria Internacional 
de Turismo 2024, el sábado 27 de 
enero, en el stand de ADESGAM.

E

Un año más, Los Molinos mostró 
todo su potencial turístico en FITUR

omo ya es tradicional, el 
Ayuntamiento de Los Mo-
linos ha estado presente 

en la Feria Internacional de Tu-
rismo FITUR, que se ha celebrado 
en Madrid, del 24 al 28 de enero.  
Durante esos días, presentó la am-
plísima oferta cultural, gastronó-
mica y su riqueza medioambiental. 
Para ello, el Ayuntamiento Moli-
nero contó con la presencia de una 
degustación de hornazo de las 
manos artesanas de la panadería 
Antón realizado con carne de la 
Sierra de Guadarrama de la carni-
cería Carnes y Fiambres de la Cruz. 

Por otro lado, la Hermandad de 
San Sebastián hizo la presentación 
de su “vaquilla”, declarada de In-
terés Turístico Regional, acercando 
a los visitantes una de las tradicio-

nes más antiguas del municipio, 
con un gran valor cultural.  

El Ayuntamiento de Los Molinos 
ofreció los productos, experiencias 
culturales, e información sobre la 
diversidad medioambiental, como 
es el caso de Cambroño, un ar-
busto característico de la media 
montaña, tan propio del municipio 
y que cuenta con la mayor exten-
sión de esta variedad endémica de 
la Península Ibérica.  

El jueves 25 de enero tuvo lugar 
la presentación de “Los 14 impres-
cindibles de la Sierra de Guada-
rrama”. Durante los días de la 
Feria, el Ayuntamiento Los Molinos 
hizo gala de la gran riqueza con la 
que cuenta el Valle de la Luz, dán-
dolo conocer a todos los visitantes 
de la feria.

C

La plantilla de Policía Local de Los Molinos se refuerza con 
la incorporación de un nuevo oficial

os Molinos refuerza su se-
guridad con la incorpora-
ción de un nuevo oficial al 

Cuerpo de la Policía Local. Así, el 
pasado 19 de diciembre, el alcalde, 
Antonio Coello, tomó juramento al 
nuevo Oficial que se incorpora en 
Comisión de Servicios.  

En el acto ha estuvo acompa-
ñado por el concejal de Seguri-
dad, Miguel Ángel Martín, quien 
quiso destacar el trabajo que se 
está realizando para cubrir las va-
cantes en el Cuerpo de Policía 
Local en Los Molinos.  

En palabras del concejal “esta 
es la primera de las incorpora-
ciones y esperamos poco a poco 
cubrir toda la plantilla, además 
en breve se publicarán las bases 
de dos plazas de agente. La se-
guridad del municipio es uno de 
los ejes de este Equipo de Go-
bierno y para ello es necesario 
que la plantilla de Policía Local 
esté completa.”

L
El Ayuntamiento de 
Los Molinos organiza 
dos cursos de esquí el 
sábado 3 de febrero

l Ayuntamiento de Los Molinos, 
con la colaboración de la Asocia-
ción Sierra de Guadarrama, orga-

niza dos cursos de esquí el próximo 
sábado 3 de febrero, en dos categorías: 
para niños y jóvenes de 7 a 13 años y 
para adultos. 

En ambas categorías, las clases se im-
partirán en la estación invernal de Nava-
cerrada, durante todo el día, en horario de 
10.00 a 16.00 horas, en compañía de mo-
nitores especializados. Los grupos se con-
formarán a partir de 6 alumnos.  

El precio de la actividad es de 38 euros; 
precio reducido del forfait 24 y 28 euros, 
respectivamente; y precio reducido de la 
equipación, 13 euros en ambos casos. 

Más información e inscripciones en 
info@skicentermadrid.com 

E
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NAVACERRADA
Navacerrada, en FITUR: destino ideal para 
el trabajo y el placer

l miércoles 24 de 
enero, Navacerrada 
hizo su destacada 

presencia en FITUR, en el 
stand de la Sierra de Guada-
rrama. Entre sus propuestas, 
destacó el servicio de team 
building ofrecido en los aloja-
mientos del municipio, junto 
con el lanzamiento del exqui-
sito “Nevados de la Barranca”, 
su nuevo dulce típico.  

La reacción de visitantes y 
curiosos fue inmediata, dis-
frutando de los dulces tanto, 
que se agoraron en tiempo 
récord. Asimismo, mostraron 
un gran interés en los servi-
cios disponibles para realizar 
reuniones empresariales en 
un entorno incomparable con 
los mejores servicios.  

Definitivamente, Navace-
rrada se erige como un destino 
ideal para el trabajo y el placer. 

E

MAJADAHONDA

ajadahonda presenta un 
nuevo sistema que mejo-
rará la accesibilidad de las 

plazas de estacionamiento reserva-
das para personas con movilidad re-
ducida (PMR). Esta iniciativa, pionera 
en la Comunidad de Madrid, intro-
duce una aplicación móvil gratuita 
vinculada a sensores instalados en 
las plazas, permitiendo a los usuarios 
buscar, verificar la disponibilidad y re-
cibir direcciones hacia estas plazas 
que se encuentren libres. 

Esta solución tecnológica repre-
senta un avance significativo en la 
gestión de estas plazas, posicio-
nando a Majadahonda como el pri-
mer municipio en la Comunidad de 
Madrid en ofrecer este servicio. La 
solución permite el control de las pla-

zas de estacionamiento designadas 
exclusivamente para titulares de la 
Tarjeta Europea de Estacionamiento 
para personas con discapacidad.  

La aplicación está disponible para 
dispositivos Android con sistema 
operativo Android 5.0 o versiones 
posteriores y para dispositivos iOS de 
iPhone. Tras la identificación de la 
disponibilidad de las plazas, la apli-
cación puede guiar al usuario desde 
su ubicación actual hasta la plaza de-
seada. 
Antonio Rodríguez, concejal de Movi-
lidad y Transportes, enfatiza que 
"esta medida representa una innova-
ción absoluta que coloca a Majada-
honda a la vanguardia en términos 
de innovación para los usuarios con 
movilidad reducida". 

M

Majadahonda estrena una app pionera para que las personas con movilidad reducida 
encuentren aparcamiento en tiempo real
Es el primer municipio de la Comunidad de Madrid que va a tener disponible este servicio 

ras el periodo navideño, las obras 
de la pasarela peatonal que se 
está construyendo en Roza Martín 

entran en una nueva fase, y previsible-
mente, hasta finales de marzo se va a pro-
ceder de nuevo a regular el tráfico de 
manera diferente al habitual modo en las 
rotondas ubicadas antes y después del 
puente que cruza la M50 y conecta el cen-
tro de Majadahonda con las carreteras 
M503 y M516.  

Concretamente, ambas rotondas deja-
rán de prestar servicio circular individual de 
redistribución del tráfico y pasarán a for-

mar un círculo único de tráfico entre 
ambas. Para ello, se procederá a cortar el 
giro completo en la rotonda ubicada junto 
al colegio Virgen de Lourdes. Los vehículos 
que necesiten hacer el giro completo en 
esta rotonda lo podrán seguir haciendo en 
todo momento, pero a través de la rotonda 
ubicada al otro lado de la carretera M50.  

La actuación ha sido informada a la 
Guardia Civil de Tráfico y a la Comunidad 
de Madrid que ya tienen conocimiento de 
ello y aplicarán las medidas que consideren 
oportunas para favorecer el buen desarro-
llo de la movilidad en la zona. 

T

Las rotondas del puente sobre la M50  
modifican su circulación por la obra de la pasa‐
rela de Roza Martín
La afección se resolverá previsiblemente antes de Semana Santa 

Exposición de fotografía “Street  
Photography” hasta el 27 de febrero

l hall del Teatro de la Casa 
de la Cultura de Navace-
rrada acoge hasta el 27 de 

febrero, la exposición de fotografía 
“Street Photography”. Un recorrido 
callejero captado en blanco y negro 
por los miembros de la Asociación 
Fotográfica Sierra de Madrid. “Street 
Photography” es un género que en-
gancha a todo amante de la fotogra-
fía, fotos protagonizadas por gente 

en lugares públicos. Une retratos, 
arquitectura, paisaje, edificios, ca-
lles, juegos de luz, etc.  

La fotografía callejera es un gé-
nero fundamental durante la mayor 
parte del siglo XX; y tiene tantas de-
finiciones como fotógrafos practi-
cantes. Se puede visiar de lunes a 
viernes, de 10.30 a 13.30 h y de 
16.30 a 19.30 h. Sábados y festivos 
consultar en el teléfono 918560415. 

E



27MUNICIPIOS ww SIERRA MADRID     | Enero de 2024

NAVAS DEL REY

as obras de renovación 
de la red de abasteci-
miento del barrio resi-

dencial El Club de Navas del 
Rey, ya han comenzado. Du-
rante 3 meses, el Canal de Isa-
bel II mejorará la red de 
saneamiento y agua potable, 
renovando 1.461 metros de la 
red de distribución, así como 83 

acometidas domiciliarias. 
Esta obra costará más de 

medio millón de euros que su-
fragará el Canal de Isabel II en 
su totalidad.   La mejora de la 
infraestructura no solo no cos-
tará un euro a los vecinos, gra-
cias al acuerdo alcanzado por el 
Ayuntamiento de Navas del Rey 
y el Canal de Isabel II, sino que 

evitará las averías recurrentes. 
La instalación en red hará que, 
además, cuando haya una ave-
ría, pueda repararse sin inte-
rrumpir el suministro de agua a 
los vecinos. 

Cuando la obra finalice dentro 
de 3 meses toda la red de abas-
tecimiento de agua sanitaria de 
Navas del Rey estará renovada.    

L

Avanzan a buen ritmo las obras en la red de 
abastecimiento de agua en el barrio El Club

Concurso de Chirigotas del Carnaval 2024 en 
Navas del Rey

a localidad de 
Navas del Rey se 
prepara para vivir el 

Carnaval con todo su colo-
rido y su alegría. Por ello, el 
Ayuntamiento ha convocado 
el Concurso de Chirigotas, 
que se celebrará el próximo 
10 de febrero, a las 19.00 
horas en el recinto Multifun-
cional. 

El certamen se llevará a 
cabo en las categorías In-
fantil y Adulto. Las inscrip-
ciones pueden hacerse 
hasta el día 5 de febrero por 
whatsapp en los números 
656 875377 y 656 874 230. 

L
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NAVALAGAMELLA

a cadena de hoteles Vi-
vood Landscape Hotels 
ha anunciado que creará 

su segundo hotel paisaje de Es-
paña, tras el que ya tiene en Ali-
cante, en la localidad de 
Navalagamella.  

Este nuevo alojamiento se co-
rresponde con un hotel paisaje ya 
que se encontrará totalmente in-
tegrado en el entorno, incluso 
adaptado a la irregularidad del te-
rreno, por lo que su construcción 
resultará mínimamente invasiva 
con el entorno.  

Vivood Landscape Hotels es 
una cadena reconocida por sus 
alojamientos de diseño increíble-
mente originales, basados en la 
sostenibilidad y el respeto por el 
entorno, de forma que fusionan 
perfectamente lujo y naturaleza.  

Según el proyecto, está pre-

visto que el Vivood Landscape 
tenga 60 suites, distribuidas en vi-
llas dobles e individuales, cada 
una con su piscina privada. Tam-
bién dispondrá de un edificio we-
llness y spa, un par de 
restaurantes, club náutico y hasta 
un beach club para disfrutar al 
máximo del entorno durante la 
época estival.  

La tipología de experiencia que 
ofrecerá este nuevo estableci-
miento, sin duda atraerá el tu-
rismo de alto nivel, con capacidad 
de realizar gran gasto en la re-
gión. Precisamente, el turismo de 
calidad es uno de los puntos 
sobre los que la Comunidad de 
Madrid ha puesto el foco, en su 
plan estratégico de turismo en la 
región, más centrada en la atrac-
ción de un perfil de lujo más que 
en el volumen de viajeros. 

L
Navalagamella tendrá un “hotelazo” de súper lujo en 2024
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NAVALCARNERO
III Carrera Popular Villa de Navalcarnero
a están abiertas las inscripcio-
nes para la III Carrera Popular 
Villa de Navalcarnero, que orga-

niza RunMartínez, en colaboración con 
el Ayuntamiento de Navalcarnero.  

Se celebrará en el barrio El Pinar, el 
próximo 10 de marzo y habrá dos carre-
ras, la infantil, a las 11.00 horas y la ab-

soluta, a las 12.00 horas. Las distancias 
son de 5 y 10 kilómetros.  

Como ya viene siendo tradicional, al 
finalizar se podrán degustar huevos 
con chorizo y habrá cerveza para 
todos.  

Más información e inscripciones en 
https://eventos.runrunsports.com/

Y

El Ayuntamiento de Navalagamella  
estrena página de Cultura

l Área de Cultura del Ayunta-
miento de Navalagamella es-
trena imagen y nuevos 

perfiles oficiales en Instagram y Face-
book. Su objetivo es que los usuarios 
puedan encontrar de forma rápida y 
sencilla, toda la programación cultural 
de Navalagamella, así como contenido 

extra sobre exposiciones, recomenda-
ciones culturales, y mucho más.  

La nueva página puede encon-
trarse buscando 'NavaCultural' o en 
los siguientes enlaces: Facebook: 
www.facebook.com/NavaCultural e 
Instagram: www.instagram.com/na-
vacultural 

E
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POZUELO DE ALARCÓN
Los Presupuestos 2024 de Pozuelo priorizan el apoyo a las familias y la inversión 
en importantes infraestructuras

ozuelo de Alarcón con-
tará en pocas sema-
nas con sus nuevos 

presupuestos, con los que 
arrancarán importantes pro-
yectos para la ciudad y que se 
consolidarán en próximos ejer-
cicios. Ya han sido aprobados 
en Junta de Gobierno Local ex-
traordinaria y se debatirán 
posteriormente en Pleno para 
su aprobación definitiva. Así, la 
ciudad dispondrá de un total 
de 134 millones de euros, que 
representan una subida del 
5,86% con respecto a los 
aprobados en 2023. 

Asimismo, estas cuentas 
también congelan los impues-
tos actuales, las tasas vigen-
tes y los precios públicos, 
atendiendo una de las priori-
dades del equipo de Gobierno, 
las políticas de atención a las 
personas y familias, así como 
la puesta en marcha de im-
portantes inversiones para la 
ciudad. 

 
Apoyo a las familias con el 
cheque canguro de 100 
euros 

Apoyar a las familias e im-
pulsar iniciativas que faciliten 
la conciliación marcan la hoja 
de ruta de las políticas socia-
les de este equipo de Go-
bierno. Por ello, el 
presupuesto se ha incremen-

tado un 11% respecto al año 
anterior. Una de las noveda-
des es el cheque canguro, por 
valor de 100 euros. Se suma a 
las previstas de apoyo a la na-
talidad, campamentos, colo-
nias, becas de comedor y se 
refuerzan las destinadas a 
material escolar. 

El deporte también será re-
levante este año, con una in-
versión de 1,4 millones para la 
remodelación del polideportivo 
Carlos Ruiz, la reconstrucción 
de las cubiertas de la piscina El 
Torreón y del Pradillo y el im-
pulso al deporte base.  
 
Importante plan de inver-
siones 

El Plan de Inversiones, que 
supera los siete millones de 
euros y que cuenta con finan-
ciación aparte, incluye una 
Plaza de Toros, el nuevo recinto 
ferial y el Palacio de Congresos  
 
Cuidado del entorno y me-
jora de la movilidad 

Los presupuestos también 
incluyen la ampliación de las 
zonas verdes, la recuperación 
en el Parque Forestal Adolfo 
Suárez, una nueva Operación 
Asfalto por un importe de un 
millón de euros, mejoras en el 
acerado, y renovación de la 
señalización, entre otros. 

Para fomentar la movilidad 

sostenible en la ciudad, el 
plan de inversiones también 
incluye la implantación de un 
intercambiador de transportes 
y la mejora de la red de carri-
les bici con un importe global 
de 1,9 millones de euros. 

Por otro lado, la seguridad 
será clave en 2024 con la in-
corporación de 15 nuevos po-
licías a la plantilla y la 
creación de una nueva Uni-
dad de Drones. 

Finalmente, destacar que la 
atención al vecino será priori-
taria y para ello se abrirá una 
nueva oficina de atención al 
ciudadano en Húmera, se re-
novará la web municipal y se 
simplificará el acceso a los ser-
vicios municipales con una 
nueva APP. 

La alcaldesa de la ciudad, 
Paloma Tejero, ha señalado 
que “sacamos adelante estos 
presupuestos poniendo el 
acento en las familias y en in-
versiones de calidad y presti-
gio para nuestra ciudad y que 
servirán de polo de atracción 
para visitantes e inversores”. 
“Estos presupuestos, que sa-
camos adelante a pesar de 
tener en contra un escenario 
económico nacional muy com-
plicado, ponen a nuestros ve-
cinos y a sus necesidades en el 
centro de nuestras políticas”, 
ha apostillado la regidora. 

Del 26 de enero al 4 de febrero, Pelayos de 
la Presa celebra la festividad de San Blas

os festejos comenzaron el viernes 
26 enero, con el clásico partido de 
fútbol de las Viejas Glorias de San 

Blas, en el campo de fútbol municipal. Y el 
sábado 27 los mozos del pueblo salieron 
al monte para recoger leña y preparar la 
hoguera de La Candelaria. 

El viernes 2 de febrero, día de las Can-
delas, a las 19.00 horas se celebrará la 
Misa solemne en honor a la Virgen de las 
Candelas, con bendición de las candelas y 
ofrenda floral. Por la tarde, a las 19.30h. 
habrá Campeonato de futbolín de la carpa 
municipal. Ya por la noche, a las 23.30h., 
será la entrega de las candelas y procesión 
desde la Iglesia a la hoguera, donde se 
bendecirá el fuego y las velas. 

A las 00.00h. se realizará el encendido 
de la hoguera de la Candelaria y fuegos 
artificiales en la explanada frente de Igle-
sia y como es costumbre, durante la 
quema habrá chocolate con bollos de San 
Blas. Todo el acto estará amenizado por 
la charanga Los Coruchos. Y a las 
00.30h., actuación de la Orquesta Euforia 
en la carpa municipal. 

El sábado 3 de febrero, a las 12.00 horas 
se celebrará la Misa solemne en honor al 
Patrón San Blas; a continuación, procesión 
con el santo por las calles del pueblo y al fi-

nalizar, se realizará la subasta de las andas. 
A las 14.00 horas podrán degustarse 

Bollitos de San Blas y moscatel a cargo del 
Ayuntamiento en la Plaza de España, ame-
nizado con música popular. Por la tarde en 
carpa municipal, habrá un espectáculo 
para niños “El musical la vaca Lola y sus 
amigos”. A las 19.00 horas, Correbares de 
San Blas, amenizados por la charanga Los 
Coruchos (inscripciones en el Ayunta-
miento hasta el 31 de enero). Y a las 
00.30 horas, fiesta y baile con DJ Pizo y 
Lewis Méndez DJ, en la carpa municipal.  

El domingo 4 se celebra “San Blas 
Chico”. La jornada comenzará a las 09.30h., 
con diana floreada acompañada por la cha-
ranga Los Coruchos. A las 11.00h. misa de 
los hermanos de San Blas; y a las 12.00h, 
en la Iglesia, Cabildo de todos los herma-
nos de San Blas y reparto de caridades. Al 
finalizar, bailes populares junto a la Plaza 
de España y durante los mismos, bollos de 
San Blas y moscatel a cargo de la Herman-
dad de San Blas. 

Al mediodía, todos los hermanos podrán 
disfrutar de unas deliciosas patatas con 
costillas en la carpa municipal. Y a las 
17.00 horas en la carpa municipal, el es-
pectáculo flamenco “Flamenco a TR3S” 
pondrá fin a los actos festivos.   

L

PELAYOS DE LA PRESA

P



30 vv  MUNICIPIOS

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
San Lorenzo de El Escorial promocionó en FITUR 10 rutas y actividades para  
conocer su gran patrimonio natural 

an Lorenzo de El Escorial 
es conocido internacio-
nalmente por albergar 

algunos de los monumentos más 
emblemáticos y de mayor signifi-
cado histórico de España, pero no 
es de lo único que puede presu-
mir: la naturaleza es una de sus 
riquezas patrimoniales y un atrac-
tivo para los visitantes que bus-
can en los paisajes y las rutas de 
senderismo, un turismo activo. 

Por ello, durante la Feria In-
ternacional del Turismo, FITUR, 
en el stand de San Lorenzo de 
El Escorial, se ha mostrado a los 
visitantes información sobre las 
actividades que se pueden re-
alizar en la naturaleza, y, ade-
más, en la Oficina de Turismo y 
en la web del Área de Turismo, 
pueden obtener mapas con di-
ferentes rutas.  
 
Rutas para toda la familia 

El Bosque de La Herrería es, 
sin duda, uno de los espacios na-

turales de San Lorenzo de El Es-
corial más atractivos y accesibles 
para todos.  En su entorno se 
pueden realizar diferentes reco-
rridos: La Herrería – El Castañar 
– Silla de Felipe II; la Cacería fo-
tográfica de Carlos III; Senda 
Ecológica; y El Tomillar- Insect-
park – Arboreto Luis Ceballos. 
 
Para los amantes del sende-
rismo 

El Monte Abantos domina el 
paisaje de San Lorenzo de El Es-
corial con su imponente silueta. 
En él se pueden realizar rutas y 
paseos de diferente dificultad y 
duración: Tesoros de Abantos; 
Ruta de la Repoblación; Aban-
tos- La Naranjera; Fuente Nueva 
– Casa de Los Llanillos; y Cas-
cada del Hornillo. 
 
Naturaleza en el casco urbano 

Dentro del casco histórico de 
San Lorenzo de El Escorial tam-
bién se puede disfrutar de la 

naturaleza. La Ruta de los Árbo-
les Singulares permite observar 
diferentes ejemplares arbóreos 
de gran interés. 

Todo ello es una muestra de 
la gran variedad de opciones de 
ocio al aire libre que se ofrecen 
en San Lorenzo de El Escorial, 

donde además de aprender his-
toria a cada paso que se da se 
puede disfrutar de un paraje na-
tural único. 

S
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a localidad de San Martín de 
Valdeiglesias ha estado pre-
sente en la Feria Internacio-

nal de Turismo FITUR, participando 
muy activamente en el estand de ADI 
Sierra Oeste de Madrid, promocio-
nando las infinitas posibilidades turís-
ticas que ofrece el municipio en 
patrimonio, historia, cultura, natura-
leza, playa, deportes acuáticos, sen-
derismo, gastronomía y enoturismo. 

Precisamente, la alcaldesa, Arán-
zazu Povedano, participó en la pre-
sentación de Madrid Enoturismo, 
junto a Antonio Reguilón, presidente 
de la D.O. Vinos de Madrid, y los al-
caldes de El Molar y Brunete, bode-
gueros y vinicultores.  

Una feria en la que se han llevado 
a cabo fructíferas reuniones, en la 
que tanto la alcaldesa como los con-
cejales de Turismo, Gloria Durán 
Bravo y de Medio Ambiente, José Luis 
Rodríguez Lázaro, han tenido oportu-
nidad de conversar con diversas au-
toridades, como la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso; el consejero de Cultura, Tu-
rismo y Deporte, Mariano de Paco Se-
rrano; y el director general de 
Turismo y Hostelería, Luis Fernando 
Martín Izquierdo; entre otras. Juntos, 
han trazado una estrategia turística 
comprometida con un turismo que 
cuida nuestro planeta y beneficia a 
nuestro municipio.  

L

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS
San Martín de Valdeiglesias participó 
activamente en FITUR 2024

SEVILLA LA NUEVA
Arrancan los trabajos para la remodelación 
de la calle Duque de Rivas

l día 8 de enero 
dieron comienzo 
los trabajos para 

la remodelación de la calle 
Duque de Rivas, con el 
objetivo de mejorar la ac-
cesibilidad en la zona, con 
nueva pavimentación y 
adecuación del espacio. 

La actuación incluirá la 
ampliación de la anchura 

de las aceras y la marca-
ción del aparcamiento en 
uno de los lados. Así 
mismo, se modificará la 
ubicación de las farolas 
para mejorar el alum-
brado existente. 

Como consecuencia de 
estos trabajos, que supo-
nen una inversión de 
132.242,64 euros, finan-

ciado en un 95% por la 
Comunidad de Madrid -
dentro del Programa de 
Inversiones Regional 
2022/26- y cuya duración 
estimada es de dos 
meses, están previstos 
cortes y restricciones al 
tráfico, que serán corres-
pondientemente señaliza-
dos y comunicados. 

E
Con un presupuesto de 132.242,64 euros, para la mejora de la accesi‐
bilidad, con ampliación de aceras y mejora del alumbrado



ROZAS DE PUERTO REAL
Del 3 al 6 de febrero, Rozas de Puerto Real celebra sus 
Fiestas Patronales en honor a Santa Águeda

ntre los días 3 y 6 de fe-
brero, Rozas de Puerto 
Real celebra sus Fiestas 

Patronales en honor a Santa 
Águeda. Lo hará siguiendo las tra-
diciones y con un programa de 
festejos que el Ayuntamiento ha 
elaborado “con todo cariño” para 
vecinos y visitantes. 

Los actos festivos comenzarán 
el sábado 3, con una cata de vinos 
a las 13.00 horas y posterior de-
gustación de migas, en el centro 
multifuncional. A las 19.00h., la 
carpa municipal acogerá, en ex-
clusiva, el musical de “Peter Pan”. 
Y a las 23.30h., “Una Banda de 

Locos” con apertura y cierre a 
cargo de DJ Anita Fermosel, en el 
centro multifuncional. 

El domingo 4, habrá un pincho 
de panceta y chorizo para todos, 
a las 19.00h., en la parcela frente 
al centro multifuncional, acompa-
ñados de Los Coruchitos; con mini 
pólvora e iluminaria, para alum-
brar a la patrona, Santa Águeda. 

La jornada del lunes 5 comen-
zará a las 10.00h., con Diana flo-
reada por las calles de la 
localidad, acompañada por Los 
Coruchitos. A las 12.00 horas se 
celebrará la Misa Solemne en el 
centro multifuncional, seguida de 

la tradicional procesión. Al finali-
zar, el alcalde entregará el bastón 
de mando a la nueva alcaldesa de 
la localidad, celebrándolo con las 
tradicionales rosquillas roceñas y 
un vino dulce. A las 18.00 horas 
habrá baile popular con la or-
questa Coolores, en el centro mul-
tifuncional. 

Finalmente, el martes 6, a las 
13.00h. se celebrará la misa so-
lemne con la Asociación de Muje-
res de Santa Águeda y con la 
nueva alcaldesa en la parroquia. A 
las 14.30h. será la comida de la 
Asociación de Mujeres Santa 
Águeda.  

E
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Tres meses de gobierno de Fernando Casado, tres meses de caos en la gestión de 
residuos y de abandono de los montes

an solo tres meses 
después de que Fer-
nando Casado (UPPR) 

se hiciera de nuevo con la al-
caldía de Robledo de Chavela, 
tras la moción de censura al 
entonces regidor, Mario de la 
Fuente (PP), la gestión de los 
residuos en el municipio pa-
rece haberse convertido en un 
auténtico caos, aumentando 
de forma considerable su al-
macenamiento en el Punto 
Limpio, sin ningún tipo de 
control, como denuncia el 
Grupo Municipal del Partido 
Popular, que preocupado por 
la situación, ha presentado 
una moción al pleno, instando 
a Fernando Casado a que re-
suelva la situación cuanto 
antes. 

Así, el Partido Popular soli-
cita al equipo de Gobierno 
que proceda al cierre y aper-
tura periódica del Punto Lim-
pio, “ya que todos somos 
conocedores de que en hora-
rios intempestivos, se cuelan 
a verter residuos sin ningún 

tipo de control” afirman. Esto 
está conllevando a aumentar 
la cantidad de residuos que se 
acumulan, “únicamente para 
ahorrar el pago de contenedo-
res” explican.  

Los populares instan a que 
se cumpla con la carga de 
contenedores estipulada en la 
legislación vigente en materia 
orgánica, ya que desde enero 
de 2023 hasta junio de 2023 
se han pagado 82.000 euros 
en contenedores de recogida 
de residuos vegetales. 

También solicitan que, 
desde el gobierno de Fer-
nando Casado, se lleve un 
control de estos vertidos y se 
dé cuenta de las recogidas  
reales que se hacen. Enten-
diendo que el control de resi-
duos es una de las grandes 
responsabilidades del munici-
pio, instan a que se cierre la 
puerta por el personal autori-
zado y se abra cuando se pue-
den verter estos residuos, 
para evitar “el descontrol que 
pasa en la actualidad”. 

Abandono de los montes y 
riesgo de incendios 

Igualmente, preocupados 
por la situación de abandono 
de los montes y el potencial 
riesgo de incendios que ello 
puede conllevar para el pue-
blo y la comarca, el Partido 
Popular de Robledo ha pre-
sentado otra moción al Pleno, 
en la que manifiestan su gran 
inquietud por “el abandono 
existente en La Almenara, 
sobre todo con su excedente 
en ramas y otros desperfectos 
que causan un riesgo de in-
cendio plausible.” 

En el texto de la moción, 
los populares explican que du-
rante los ocho años de man-
dato anteriores de Fernando 
Casado, se produjo una total 
inactividad en este tema. Sin 
embargo, conscientes de la 
importancia de mantener los 
montes limpios, durante los 
breves meses de mandato del 
Partido Popular, tras ganar las 
elecciones en 2023, se lleva-
ron a cabo campañas de sen-

sibilización frente a incendios 
y la puesta en marcha de un 
plan de limpieza y reforesta-
ción de los montes.  

El PP se pregunta cuánto 
tiempo va a permanecer el 
Gobierno de Fernando Casado 
sin limpiar los montes y, por 

tanto, violando la normativa 
legal vigente. “Les haremos 
responsables del abandono 
actual de los montes y de que 
pueda pasar en el futuro en 
materia de fuegos y daño me-
dioambiental” afirman los po-
pulares. 

T

ROBLEDO DE CHAVELA
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El Ayuntamiento de Torrelodones y la Universidad Nebrija impulsan la formación 
de pymes del municipio

TORRELODONES

a alcaldesa de Torrelodo-
nes, Almudena Negro, y 
el rector de la Universi-

dad Nebrija, José Muñiz, firma-
ron, el 11 de enero, un convenio 
de colaboración, a cuyo acto de 
rúbrica asistieron concejal de 
Economía y Empleo, Luis Müller, 
y el vicerrector de Ordenación 
Académica y Profesorado, Luis 
Díaz Marcos, entre otras autori-
dades académicas. 

A través de un convenio 
marco de colaboración, ambas 
instituciones han acordado cons-
tituir una comisión mixta que 
determinará las acciones con-
cretas de colaboración conjunta 
que resulten más adecuadas, y 
establecerá el contenido, el ca-
lendario y el procedimiento del 
programa formativo.  

La propuesta forma parte del 
Pacto por la Generación D, un 
proyecto financiado por la Unión 
Europea e integrado en el Plan 
de Recuperación, Transforma-

ción y Resiliencia Next Genera-
tion EU en el cual colaboran la 
Universidad Nebrija y Nanfor. 
 
Programa de formación 

El programa de formación de 
directivos de pymes tendrá una 
equivalencia de 15 ECTS (Sis-
tema Europeo de Transferencia 
de Créditos). Al término, los 
participantes diseñarán el plan 
de transformación digital de su 
pyme.  

Durante el programa, los 
participantes deberán realizar 
el curso en línea de acceso 
abierto (MOOC) Generación Di-
gital de 4 horas y finalizará con 
un cuestionario de nivelación 
de conocimientos.  

Tanto la alcaldesa como el 
rector, han celebrado el conve-
nio, fruto de encuentros pre-
vios entre los concejales del 
equipo de gobierno de Torrelo-
dones y responsables de la Uni-
versidad Nebrija.  

L
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Sentencia favorable a la declaración de BIC de la Presa del Gasco y El Canal del Guadarrama
l pasado 15 de diciembre de 2023, la 
Sección octava de la Sala de lo Conten-
cioso-administrativo del Tribunal de Jus-

ticia de Madrid ha dictado Sentencia 
desestimando el recurso Contencioso administra-
tivo contra el Decreto 206/2021, de 1 de sep-
tiembre, del Consejo de Gobierno, por el que se 
declara Bien de Interés Cultural de la Comunidad 
de Madrid, en la categoría de Paisaje Cultural, la 
Presa del Gasco y el Canal de Guadarrama en los 
municipios de Galapagar, Torrelodones y Las 
Rozas de Madrid, por considerar que dicha reso-
lución es conforme a derecho, imponiendo a la 
parte demandante las costas causadas en el re-
curso. 

La sentencia es susceptible de recurso de ca-
sación en el plazo de treinta días, contados 

desde el siguiente al de su notificación. 
Cabe recordar que el pasado verano el Tribu-

nal Superior de Justicia de Madrid anuló la de-
claración como Bien de Interés Cultural de la 
Presa del Gasco y el Canal de Guadarrama. El 
fallo judicial se produjo tras un recurso presen-
tado por una empresa que consideraba caduco 
el título de BIC; al no haberse notificado el de-
creto por el que se protegió ambos bienes. 

Sin embargo, la Comunidad de Madrid pre-
sentó un recurso de casación para revocar la 
sentencia, que declaraba caducado el título de 
BIC -Bien de Interés Cultural- de la Presa del 
Gasco. La Comunidad consideraba que el 
acuerdo de declaración se había llevado a cabo 
dentro del plazo establecido”, al contrario de lo 
que decía el Tribunal. 

E

Inversión de 4,3 millones de euros para la rehabilitación energética del polideportivo
n el Pleno celebrado el 18 de 
enero de 2024 se aprobó por 
unanimidad el inicio del contrato 

para la rehabilitación energética y funcio-
nal de los edificios del complejo polide-
portivo de Torrelodones, incluyendo la 
redacción del proyecto y la propia ejecu-
ción de las obras, con un presupuesto de 
4,3 millones de euros (IVA incluido). 

El complejo polideportivo consta de 

dos pabellones multiusos con gimnasio 
y pista de squash, 1 piscina climatizada 
y canchas exteriores de tenis y pádel. 
Veinticinco años después de su cons-
trucción, sus sistemas constructivos, 
impermeabilizaciones y aislamientos 
térmicos han quedado obsoletos para 
la legislación actual. 

Por ello, se hace necesaria la rehabi-
litación energética de los edificios me-

diante la rehabilitación térmica de la en-
volvente y la mejora de las instalaciones 
de climatización, iluminación tipo Led, 
producción fotovoltaica, ACS solar y me-
jora en general de los equipos.  
 
Ahorro energético 

Esta rehabilitación energética y fun-
cional supondrá una reducción de, al 
menos, el 30% del consumo de la ener-

gía primaria no renovable.  
Al mismo tiempo, la instalación de ob-

tención de energía mediante la produc-
ción de hidrógeno verde fue 
determinante para la concesión de la 
subvención del Programa de Impulso a la 
Rehabilitación de Edificios Públicos, del 
Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda urbana, con un importe de ayuda 
de 3 millones de euros a fondo perdido.

E
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VALDEMAQUEDA
El Ayuntamiento busca fotos 
antiguas de Valdemaqueda 
para realizar un collage

l Ayuntamiento de Val-
demaqueda ha solici-
tado la colaboración 

de los vecinos y visitantes que 
pudieran tener fotos antiguas 
de la localidad, que muestren 
las costumbres, trabajos, tra-
diciones y cotidianidad del 
pueblo, con el objetivo de  

realizar una composición foto-
gráfica para exponer y deco-
rar el Centro de Lectura 
(biblioteca).  

Desde el Consistorio expli-
can que se trata de una cesión 
temporal de las fotos, y que 
se devolverán una vez que se 
haya realizado el 'collage'. 

E

El domingo 3 de marzo vuelve la MTB  
Rascaencinas de Villamantilla

l domingo 3 de marzo, la 
localidad de Villamantilla 
celebrará la Marcha MTB 

“Rascaencinas 2024”, que cum-
ple ya su décima edición. 

Como en anteriores ocasiones 
se disputarán dos rutas, una de 
60 kilómetros y otra de 30 kiló-
metros.  La fecha de inscripción 
ya está abierta, hasta el 2 de 
marzo de 2024 a las 0:00 horas. 
Se ha fijado un precio único de 15 
euros para ambas rutas. 

La salida será a las 10.00h. y el 
número del dorsal será asignado 
el día del evento. 

Con la inscripción se dará a los 
participantes un obsequio, una ra-
ción de paella y la posibilidad de 
participar en los sorteos que se 
realizarán al finalizar ambas rutas.  

E

VILLAMANTILLA

Reunión con la directora general de 
Carreteras para acelerar las obras 
del puente de Méntrida

l jueves 25 de 
enero, el al-
calde de Villa-

manta, Mariano Núñez, 
junto miembros de su 
equipo de gobierno, 
mantuvieron una reu-
nión con Natalia Quin-
tana Serrano, directora 
general de Carreteras 
de la Comunidad de 
Madrid. 

El objetivo de esta 
reunión, además de ver 
las necesidades y pro-
yectos necesarios para 
la seguridad y mejora 
de la circulación de los 
vecinos de Villamanta 
por carretera, ha te-
nido como objetivo 
acelerar al máximo las 
obras del puente de 
Méntrida y poder dar 
paso lo antes posible a 
los vecinos. 

E

VILLAMANTA
Villamanta celebrará su tradicional festividad 
de San Blas del 2 al 4 de febrero

el 2 al 4 de febrero, la localidad 
de Villamanta celebrará la festivi-
dad de San Blas. El viernes 2, por 

la mañana, los Quintos cargarán la leña 
en la dehesa para disfrutar de la tradicio-
nal barbacoa. A las 17.30h., los Quintos 
regresarán a la Plaza para descargar la 
leña. Y a las 23.30 horas, se llevará a 
cabo el encendido de la Hoguera acom-
pañados por la charanga. A las 00.00h. 
habrá música en la Plaza y animación. 

El sábado 3 de febrero, a las 11.50h. 
subida a la Iglesia desde la Plaza, con la 

charanga. A las 12.00h. se celebrará la 
tradicional Misa en honor al Santo, en la 
Parroquia de Santa Catalina. A las 16.30h., 
procesión de San Blas portado por los 
Quintos, y 18.00h. los Quintos descarga-
rán la leña en la Plaza para encender la 
hoguera a las 22.00h., y a las 23.00h., 
música en la Plaza con animación. 

El domingo 4, se procederá al encen-
dido de la Hoguera en la Plaza a las 
10.00h., y de 13.00 a 16.00h. habrá bar-
bacoa en la Plaza para todos, amenizada 
por la charanga.

D

Villamantilla se sumó a la “V Ruta  
del Garbanzo Madrileño y Vinos de 
Madrid” 
a localidad de Villamantilla se 
sumó a la “V Ruta del Garbanzo 
Madrileño y Vinos de Madrid” 

organizada por la asociación La Garban-
cera Madrileña con la colaboración de la 
D.O. Vinos de Madrid. Una iniciativa que 
se ha celebrado durante los fines de se-
mana del 19 al 21 y del 26 al 28 de 
enero, en diversos municipios del Oeste 
de la Comunidad de Madrid. 

En Villamantilla, dos restaurantes han 
participado en esta Ruta que tiene como 
objetivo la promoción del garbanzo au-
tóctono de la comarca que cultiva y pro-
mueve la asociación La Garbancera 
Madrileña, así como los vinos de la De-
nominación de Origen Madrid y el pro-
ducto de proximidad madrileño.  De 
esta forma, se impulsa la gastronomía y 

con ella, el turismo local.  
Los establecimientos participantes en 

Villamantilla han sido: Restaurante Las 
Meigas, con cocido completo; y La 
Cueva de Villamantilla, con cocido a 
cuatro vuelcos. Todos ellos, maridados 
con los excelentes vinos de Madrid.  

L



Arranca San Blas 2024: tradición con la primera de las grandes ferias taurinas

a gala de presen-
tación de la Feria 
Taurina y Fiestas 

Patronales abrió este 26 
de enero la amplia progra-
mación, entre los múltiples 
eventos, competiciones y 
demás propuestas organi-
zadas por el Ayuntamiento 
para la participación y di-
versión de todos los públi-
cos, con la calle, y en 
especial la Plaza de la 
Constitución, como uno de 
los grandes escenarios. 

Y Valdemorillo respon-
dió, con un Auditorio 
lleno para seguir el bri-
llante acto presentado 
por Gonzalo Bienvenida 
que contó con las inter-
venciones de los conceja-
les Miguel Partida, 
subrayando la consolida-
ción de la de San Blas 
como “la primera de las 
grandes ferias”, y Eva 
Ruiz, que desgranó los 
múltiples eventos progra-
mados hasta el 18 de fe-
brero, “para diversión de 
todos, desde los más pe-
queños a los veteranos, y 

contando con las peñas”. 
Víctor Zabala y Gui-

llermo García Pulido, que a 
unas semanas de tomar 
alternativa en La Candela-
ria recogió su trofeo como 
el mejor novillero en San 
Blas 2023, también trans-
mitieron la importancia de 
estos carteles de plaza de 
primera que se van a lidiar 
del 9 al 11 de febrero, en 
los que como apuntó el 
empresario “aspiramos a 
dos llenos y al éxito de 
este escaparate de la tau-
romaquia en el que se ha 
convertido la Feria de Val-
demorillo”. 

Los aplausos se suce-
dieron en esta primera 
gran velada festiva, que se 
completó con la entrega 
del resto de trofeos de la 
anterior Feria, con Juan 
Ignacio Pérez Tabernero 
recibiendo el tercero con-
secutivo que reconoce la 
presentación y bravura de 
los de Montalvo, ganado 
esta vez por ‘Trabuquero’, 
y el que distingue la mejor 
faena, recogido por Juan 

Francisco Gómez Gutiérrez 
en representación de Juan 
Ortega. 

En su intervención, el 
alcalde, Santiago Villena, 
insistió en calificar como 
“incuestionable” el impacto 
social y económico de esta 
Feria, apuntando “la reper-
cusión y el retorno del es-
fuerzo económico que se 
hace y que tiene su recom-
pensa”, como lo demuestra 
el que por cada euro pú-
blico invertido se generan 
siete o más en la economía 
local. La clave, ofrecer un 
espectáculo que despierta 
interés y la participación 
que le da sentido a las 
Fiestas y a todo lo progra-
mado. 

El interesante coloquio 
con el maestro Paco 
Ureña, emocionado ante 
su compromiso en el coso 
local, le puso el mejor co-
lofón a la noche que trajo 
ya ambiente festivo y mu-
chas ganas de disfrutar 
de estas próximas Fiestas 
en honor de la Virgen de 
las Candelas y San Blas. 

L

VALDEMORILLO

Alegría y fiesta en la calle con la participación como la gran protagonista 
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Aprobado el expediente de contratación para el control de calidad de la renovación del  
alumbrado público

a Junta de Gobierno Local, 
en su última reunión, 
adoptó varios acuerdos im-

portantes en materia de licitación. 
En concreto, cabe destacar la apro-
bación, a propuesta del concejal de 
Seguridad, Medio Ambiente y Man-
tenimiento Urbano, del expediente 
de contratación, para la adjudicación 
del contrato de servicios de control 
de calidad en la ejecución, a su vez, 
del contrato de eficiencia energética 
que va a permitir renovar y cambiar 
a tecnología led toda la red de alum-
brado público de Valdemorillo.  

Por un importe cercano a los 
200.000 euros, IVA incluido, y con 
una duración de tres años más 
otros dos de prórroga, hasta com-
pletar un máximo de cinco, cabe 
destacar, como explica el alcalde, 
Santiago Villena, que este contrato 

se va abonar dentro de contrato 
principal “sin ningún coste adicio-
nal para el Ayuntamiento”.  

Por otra parte, también se ha 
aprobado la adjudicación defini-
tiva del contrato para la provisión 
del vestuario de la Policía Local 
para adaptarse a la normativa 
aprobada por la Comunidad de 
Madrid. Cifrado en 30.000 euros, 
la vigencia de este contrato se es-
tablece por dos años prorrogables 
por otros dos.     

Además, se continúa avan-
zando en la tramitación de los 
contratos para la renovación del 
sistema de calefacción de la Casa 
de Cultura y de instalación de pla-
cas solares en los edificios públi-
cos municipales que daría 
cobertura al 34% del consumo 
energético actual.  

L

El Ayuntamiento hace más accesible el casco urbano a vecinos y turistas con la Zona 
de Alta Rotación Gratuita 

on el objetivo de fomentar el 
comercio de proximidad, de 
modo que los residentes en ur-

banizaciones, turistas y demás personas 
que acudan con sus vehículos al casco 
para realizar compras y gestiones pue-
dan disponer rápida y cómodamente de 
plazas donde estacionar sin coste alguno 
en pleno centro urbano, el ejecutivo 
local, a través de la concejalía de Movili-
dad, pone ahora en marcha una medida 
innovadora a nivel local, creando la Zona 

de Alta Rotación Gratuita.  
Dotadas de la correspondiente seña-

lética vertical y bien visibles por estar de-
limitadas con líneas de color azul que las 
distinguen claramente del resto de la se-
ñalizadas en las vías públicas del muni-
cipio, se encuentran distribuidas en 
puntos muy transitados como, las Plazas 
de la Constitución y Las Nieves, situadas 
ambas junto al Consistorio, y en parte 
del eje principal que forma la calle 
Ramón Gamonal. 

Facilitando el estacionamiento du-
rante un máximo de 45 minutos, estará 
operativa de 8 a 19h. y no tendrá ningún 
coste para el usuario, que dispondrá así 
de tiempo para realizar sus compras y 
gestiones. También se propician zonas 
compartidas para facilitar las labores de 
carga y descarga, concretamente de 8 a 
14h., destinando a alta rotación el resto 
del horario permitido, hasta las 19h. La 
iniciativa se complementa con las dos 
horas gratuitas en el aparcamiento mu-

nicipal recientemente instauradas por 
compras o consumiciones en los nego-
cios locales. 

Para el éxito de la medida, cuya en-
trada en vigor se anunciará una vez ter-
minadas las obras de señalización 
horizontal y vertical, el concejal de Mo-
vilidad, Jorge Mirat, insiste en la impor-
tancia de contar “con el civismo de los 
ciudadanos para que se respete el límite 
de tiempo establecido para el uso de 
estas plazas.”

C



36 vv  MUNICIPIOS SIERRA MADRID          | Enero de 2024

VILLA DEL PRADO
Villa del Prado en FITUR de la mano de ADI Sierra Oeste

a localidad de Villa del Prado 
estuvo presente en FITUR, den-
tro del Stand ADI Sierra Oeste, 

Grupo de Acción Local al que pertenece 
el municipio y que sirvió de plataforma 
para promocionar la oferta turística y 
gastronómica de Villa del Prado.  

La alcaldesa, Belén Rodríguez, contri-
buyó con su presencia, a la labor de 
apoyo a la promoción de la localidad. 

El sábado 27, tuvo un espacio especial 
la Escuela Municipal de Danza que actuó 
en esta Feria, una de las más importante 
dentro del sector turístico mundial, 
dando visibilidad al municipio. 

Los aplausos de todo el público pre-
sente pusieron de manifiesto el éxito de 
los bailarines pradeños. El Ayuntamiento 
ha querido agradecer a los alumnos su 
actuación y a las profesoras, su trabajo:  
“Gracias a las alumnas y el alumno por 
vuestra actuación de hoy y a las profe-
soras por su trabajo.” 

L
Impulso turístico de la localidad con el apoyo de la alcaldesa, Belén Rodríguez, y la actuación de la Escuela Municipal de Danza

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
Nuevos autobuses híbridos en la Línea 627 Moncloa‐Villanueva de la Cañada‐Brunete

l alcalde de Villanueva 
de la Cañada, Luis Par-
tida, asistió el 22 de 

enero a la presentación de los 
16 nuevos autobuses que la Co-
munidad de Madrid incorporará 
progresivamente en la zona no-
roeste de Madrid en las líneas 
interurbanas 627 (Moncloa-Vi-
llanueva de la Cañada-Brunete) 
y 626A (Majadahonda RENFE-
Villanueva del Pardillo), así 
como en la 625 (Moncloa-
Monte Rozas) y en las líneas ur-
banas de Las Rozas L1 y L2. 

En el acto, que tuvo lugar 
en el municipio de Las Rozas, 
también estuvieron presentes 
el consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructuras, 
Jorge Rodrigo Domínguez; el 
presidente del Grupo Ruiz, 
Gregorio Ruiz; el director ge-
rente del CRTM, Pablo Rodrí-

guez Sardinero, así como los 
concejales de Transportes y 
Actividades Empresariales de 
Villanueva de la Cañada, Ga-
briel García Gala y Francisco 
Álvaro, respectivamente. 

Los cinco nuevos vehículos 
del Grupo Ruiz que prestan 
servicio en la línea 627 son hí-
bridos, cuentan con una longi-
tud de 15 metros y en ellos 
pueden viajar hasta 107 pasa-
jeros. Por su parte, en la línea 
626 A se han incorporado dos 
nuevos autobuses 100% eléc-
tricos de máxima eficiencia, 
con 12 metros de longitud y 
capacidad para 66 viajeros. 
Todos ellos están equipados 
con rampa eléctrica, sistema 
de información al usuario a 
través de audio y otras como-
didades que garantizan un 
transporte accesible.

E

Rehabilitación de las pistas 
del Polideportivo Santiago 
Apóstol

l Ayuntamiento 
de Villanueva de 
la Cañada está 

trabajando en la rehabili-
tación de las pistas de-
portivas del Polideportivo 
Santiago Apóstol. Los tra-
bajos consisten en la re-
paración de tres pistas de 
tenis, la sustitución de 
una pista polideportiva 
por un campo de fútbol 
sala de césped artificial, 
la mejora del graderío y 
el vallado perimetral de 
las canchas. Asimismo, se 

va a construir un pe-
queño almacén junto al 
campo de fútbol sala para 
guardar material depor-
tivo y se dotará a la zona 
de una nueva ilumina-
ción, más eficiente, con 
proyectores tipo LED 
sobre báculos de 8 me-
tros de altura. 

Está previsto que los 
trabajos, en los que se 
han invertido cerca de 
480.000 euros con IVA, 
estén acabados a finales 
del mes de marzo. 

E
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Villanueva del Pardillo será la nueva sede de Festibike 2024
illanueva del Pardillo continúa 
su apuesta por el deporte con 
la celebración de Festibike, el 

gran evento del ciclismo en Madrid con 
nueva sede en el municipio, que tendrá 
lugar los días 15 y 16 de junio. 

La elección de Villanueva del Pardillo 
como nueva sede de Festibike se basa 
en las necesidades expresadas por las 
empresas, la cercanía a la anterior 
sede y la ubicación del municipio en 
plena sierra oeste de Madrid, que 
ofrece un entorno natural y estratégico 
para organizar un modelo de evento 
actual y evolucionado. Además, Villa-
nueva del Pardillo ha demostrado su 
compromiso con el deporte y en espe-
cial con el ciclismo al albergar eventos 
como la 'L’Etape Spain by Tour de 
France, los Campeonatos de España de 
eMTB 2021, la Vuelta a Madrid MTB 
entre otros. 

La feria evoluciona su modelo de 
evento priorizando el programa de ac-
tividades y un Bike Test de calidad. El 
evento seguirá siendo una gran fiesta 
en torno a la bicicleta, ofreciendo acti-
vidades y servicios para los usuarios y 
expositores. La evolución vendrá ba-

sada en una estrategia de adaptación 
a las necesidades que demanda el sec-
tor de la bicicleta: un extenso pro-
grama de actividades, con pruebas 
como Orbea Gravelers, el Circuito Scott 
7 Estrellas de MTB Maratón, Social 
Rides de carretera, competiciones BMX 
o pruebas de escuelas MTB, y un Bike 
Test de calidad para todos los segmen-
tos de bicicletas y con diversas distan-
cias y niveles. También incluirá la 
celebración de la segunda edición de 
Festibike Congress, el certamen B2B 
con un completo programa de ponen-
cias y charlas. 

El director de Festibike, Guillermo de 
Portugal ha declarado: “Villanueva del 
Pardillo es un municipio que apuesta 
fuerte por el deporte y en especial por 
el ciclismo, que cuenta con un Ayunta-
miento con una estrategia clara: darse 
a conocer a través del deporte con el 
objetivo de ser una población referente 
en nuestro país. Una nueva sede para 
un Festibike que presenta un modelo 
de evento evolucionado y adaptado a 
las necesidades que demanda en la ac-
tualidad el sector de la bicicleta.” 

Por su parte, el alcalde de Villanueva 

del Pardillo, Eduardo Fernández, ha ma-
nifestado: “Quiero señalar que es un or-
gullo y una muy buena noticia para todos 
los pardillanos que Festibike un evento de 

renombre, tanto social como deportivo 
haya apostado por Villanueva del Pardillo. 
Es muy positivo para el deporte y para 
potenciar nuestro desarrollo local.” 

V

VILLANUEVA DEL PARDILLO

VILLANUEVA DE PERALES
Convenio entre el Ayuntamiento e IGD 
Sports para la promoción del fútbol local

l alcalde de Villanueva de Pera-
les, José Miguel Lloret, y el di-
rector de IGD Sports, Javier 

García San Pedro, han firmado un con-
venio de colaboración para la promoción 

y realización de actividades de carácter 
deportivo dentro del ámbito municipal 
de Villanueva de Perales. Las principales 
disciplinas contempladas son el fútbol, 
fútbol sala y el fútbol siete. 

E

Reunión con la Dirección de Área Territorial 
Madrid‐Oeste de Educación 

l miércoles 10 de enero, la pri-
mera teniente de Alcalde, Sonia 
Cirvian, junto a la concejal de 

Educación, Cristina Reoyo, se reunieron 
con el director de Área Territorial Ma-
drid-Oeste de Educación, José Macías 
Velázquez. 

En la reunión se analizaron temas im-
portantes como la situación y el desarrollo 
educativo y formativo actual en la locali-
dad, así como avanzar en el estudio de las 
necesidades y demandas de los vecinos, 
con el fin de dar una respuesta a los cam-
bios sociales y de tendencias a futuro. 

E

Apoyo del Gobierno municipal a los artistas 
locales en su XVI Exposición Colectiva

l viernes 26 de enero quedó 
inaugurada la décimo sexta 
edición de la Exposición Colec-

tiva de artistas de Villanueva del Par-
dillo. En esta nueva edición, cuenta 
con las disciplinas de pintura, dibujo, 
escultura, fotografía e ilustración digi-

tal. 
El Gobierno municipal quiso mostrar 

su apoyo, una vez más, a los artistas 
locales, acompañándoles en el acto de 
inauguración de esta magnífica mues-
tra, que se puede visitar de lunes a 
viernes de 17:00 a 21:00 horas, hasta 

E
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Miles de visitantes pasaron por el 
estand de Villaviciosa de Odón en 
FITUR 2024

illaviciosa de Odón ha vuelto a 
estar presente con estand propio 
en FITUR, una de las Ferias inter-

nacionales de turismo más importantes 
del mundo. Y, al igual que sucediera en 
2022 y 2023, por el stand de la locali-
dad, situado en el pabellón 9, han pa-
sado, entre el 24 y el 28 de enero, miles 
de visitantes y curiosos deseosos de co-
nocer la magnífica oferta turística del 
municipio tanto desde el punto de vista 
natural (sus sendas, caminos, rutas y 
zonas verdes) como el histórico (monu-
mentos, esculturas, edificios), el gastro-
nómico, o el empresarial y comercial, 
entre otros. 

Este año desde la Concejalía de Tu-
rismo se programaron diversas activida-
des que se han desarrollado durante los 
días de la Feria. Así, el jueves 25 estuvo 
dedicado a la accesibilidad y a las activi-
dades inclusivas en la naturaleza con la 
presencia de la asociación local Villana-
turaleza solidaria; el viernes 26 y el do-
mingo 28, la protagonista fue la 
gastronomía, de la mano de Antonio 
María Ventura, reconocido Chef de la 
Guía Michelín y propietario del restau-
rante ubicado en Villaviciosa de Odón, 
“El Quinto Sabor”.  Y el sábado 27 el Pa-
trón del municipio, San Sebastián, fue el 
protagonista ya que la Hermandad acu-
dió al estand para promocionar esta 
Fiesta de Interés Turístico regional y sir-
vió sus tradicionales rosquillas y el vino.   
Juan Pedro Izquierdo: “queremos 
atraer turismo y también sacar a 

los vecinos de sus casas” 
El alcalde del municipio, Juan Pedro 

Izquierdo, se muestra muy satisfecho 
con la “promoción y visibilidad turística” 
que proporciona Fitur, tanto para el visi-
tante regional y nacional como el inter-
nacional.  

“Este año se ha notado un incremento 
de visitantes” señala el regidor al Perió-
dico Sierra Madrid. “Los visitantes nos 
preguntan por las zonas verdes; hay 
mucha gente que no sabe que el 63% 
de nuestro término municipal es Parque 
Regional del curso medio del río Guada-
rrama, y estamos a 20 kilómetros de la 
Puerta del Sol” explica Izquierdo. 

“Estamos muy orgullosos de que la 
Feria sea positiva, pero queremos que 
luego se traduzca en que tengamos más 
visitantes, eso es lo más importante” 
afirma. Respecto a los planes sobre tu-
rismo del Ayuntamiento, el alcalde ex-
plica que “estamos trabajando para 
atraer el turismo, pero otro de los retos 
que nos hemos planteado en este man-
dato es sacar a los vecinos de sus casas 
y que empiecen a participar; lo hemos 
conseguido en Fiestas, lo hemos conse-
guido en Navidad… y, ahora, estamos ya 
trabajando para una Feria del Vino y del 
Queso, para organizar una Feria de 
Abril… etc.” 

Finalmente, el regidor invita a todos 
los que no conozcan el municipio “a pa-
sear por sus calles, recorrer sus espacios 
naturales y a disfrutar de la hospitalidad 
de sus gentes”. 

V

VILLAVICIOSA DE ODÓN
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El relanzamiento del turismo, una prioridad del Gobierno 
municipal

El alcalde, Juan Pedro Izquierdo, afirma que “estamos traba‐
jando en atraer el turismo y también en sacar a los vecinos de 
sus casas para participar en los eventos de la localidad” 

El Ayuntamiento inicia la demolición del  
edificio inacabado que se planificó como 
centro privado de tratamiento oncológico

a demolición del que en su día 
se planificase como un Centro 
de Investigación y Tratamiento 

Oncológico (CITO) de carácter privado 
comenzó la segunda semana de enero. 
El armazón inacabado de este gran edi-
ficio de 43.000 metros cuadrados de-
jará de existir y en consecuencia la 
imagen, desde hace más de veinticinco 
años, de un esqueleto arquitectónico 
situado en uno de los accesos de Villa-
viciosa de Odón. 

El alcalde, Juan Pedro Izquierdo, y el 
concejal de Obras, Pablo Rodríguez, 

han visitado la zona afectada para com-
probar la evolución de los trabajos. El 
regidor ha destacado las “consecuen-
cias positivas de esta demolición tan 
deseada por todos los vecinos puesto 
que con ello se eliminará esta mole de 
hormigón que altera la estética urbana 
de Villaviciosa de Odón y además es un 
foco de inseguridad permanente”. 

Los trabajos, cuyo importe sin IVA es 
de 975.500 euros, tienen un periodo 
máximo establecido de siete meses, 
aunque es previsible que no se agote 
ese plazo. 

L
Está previsto que en un plazo máximo de siete meses este esqueleto 
arquitectónico proyectado hace más de 25 años deje de existir

Enrique de Porres Ruiz de Urbina, nuevo 
Hijo Adoptivo de Villaviciosa de Odón

illaviciosa de Odón tiene desde 
el lunes 22 de enero, un nuevo 
Hijo Adoptivo en la figura de 

Enrique de Porres Ruiz de Urbina, tras 
la celebración del acto institucional de 
imposición y entrega de la medalla que 
le acredita con tan alta distinción.  

El alcalde, Juan Pedro Izquierdo, fue 
el encargado de presidir una ceremo-
nia celebrada en el Salón de Plenos y 
ante la presencia de la Corporación 
Municipal. Junto a ellos se encontraban 
los otros vecinos ilustres. 

Entre los méritos que le hacen vale-
dor de esta distinción están el de ser, 
junto a la entidad médica del que es 
consejero delegado ASISA, el patroci-
nador y principal impulsor desde hace 
15 años del prestigioso Festival de Mú-
sica de Villaviciosa de Odón.  

La imposición de esta distinción a 
Enrique de Porres, es consecuencia de 
la propuesta aprobada en Pleno por 
unanimidad de la Corporación munici-
pal en septiembre de 2020 a propuesta 
del concejal Gumersindo Ruiz. 

V
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a Asociación para el Desarrollo 
Integral de la Sierra Oeste de 
Madrid (antiguo Consorcio Sie-

rra Oeste de Madrid) se constituyó en 
1995 en el marco de la decisión de la 
Unión Europea de promover el desarro-
llo de sus territorios rurales mediante 
la implicación de su propia población. 

Está constituido por 19 municipios 
(Aldea del Fresno, Cadalso de los Vi-
drios, Cenicientos, Colmenar del 
Arroyo, Chapinería, Fresnedillas de la 
Oliva, Navas del Rey, Navalagamella, 
Pelayos de la Presa, Robledo de Cha-
vela, Rozas de Puerto Real, San Martín 
de Valdeiglesias, Santa María de la Ala-
meda, Valdemaqueda, Villa del Prado, 
Villamanta, Villamantilla, Villanueva de 
Perales y Zarzalejo) y otros agentes 
socio-económicos implantados en la 
comarca, que trabajan fomentando el 
desarrollo de estos municipios. 

Con el objetivo de cumplir los planes 
de sostenibilidad turísticas que debe 
acometer y, siendo uno de ellos parti-
cipar en ferias, este año, después de 
cinco años participando en la Feria In-

ternacional de Turismo, FITUR 2024, 
han logrado tener su propio estand, 
todo un hito al que le han sacado el 
máximo rendimiento, ya que han sido 
miles los visitantes que se han acer-
cado hasta este espacio, bien para in-
formarse, o bien para mantener alguna 
reunión con sus representantes. 

Y así, entre reunión y reunión, desde 
el Periódico Sierra Madrid, tuvimos la 
oportunidad de entrevistar a su presi-
dente, Juan Antonio de la Morena, al-
calde también de Villamantilla. 
 
Juan Antonio, ¿cómo está siendo 
tu impresión de estos primeros 
días de Feria? 

En primer lugar, estoy muy contento 
de poder haber conseguido después de 
cinco años, que ADI Sierra Oeste tenga 

su estand propio. 
La gente está muy contenta, lo ha 

asimilado muy bien, y los alcaldes de los 
distintos municipios están participando 
muy activamente. Consideramos que 
aquí, en este estand, tenemos un centro 
neurálgico para implementar todas esas 
acciones que vamos a tener que llevar a 
cabo en los planes de sostenibilidad. Por 
ejemplo, aquí estamos teniendo las reu-
niones necesarias para poder llevarlo a 
cabo de la forma más adecuada. Esta-
mos manteniendo reuniones con todos 
los sectores, con las empresas más pun-
teras, etc. Toda esta interacción nos está 
resultando muy útil para saber exacta-
mente lo que necesitamos y lo que te-
nemos que hacer para después 
desarrollar todo el plan turístico de 
nuestros diecinueve municipios. 

Quiero insistir en la gran participa-
ción que están teniendo los ayunta-
mientos, lo cual me está gustando 
especialmente porque se están impli-
cando bastante, ya que para ellos tam-
bién es importante a nivel de su 
turismo local. Nosotros, desde ADI, lo 

que buscamos es el desarrollo de su 
conjunto pero, después, ellos son los 
que mejor conocen sus pueblos y los 
que mejor nos pueden ayudar a desa-
rrollarlo. 

También estoy muy satisfecho de la 
imagen que proyectamos a través de 
nuestro estand, que es totalmente re-
ciclable y reutilizable, de hecho es 
nuestro, o sea que lo podemos utilizar 
en otras ferias, y los paneles son inter-
cambiables con lo cual si queremos 
cambiarlos con otra temática pueden 
dar mucho juego.  
 
¿Cómo está resultando el contacto 
con los operadores de turismo? 

Realmente, muy positivos. Nos vie-
nen operadores que conocen que tene-
mos un plan de sostenibilidad en 

marcha y al final saben que hay un pre-
supuesto que invertir en el turismo de 
nuestros municipios, con lo cual es muy 
importante que ellos sean conscientes 
de que nos están ofreciendo algo que 
nosotros tenemos posibilidad de imple-
mentar en la comarca. 
 
Insistías en la importancia de la 
participación de los alcaldes…  

Sí, es importantísima su participa-
ción, no solo como catalizadores, sino 
también como los mejores conocedores 
de su municipio y de lo que necesitan 
desarrollar. ADI al final es el soporte de 
la inversión de todo eso, pero son ellos 
los que nos tienen que comunicar, por 
eso hemos intentado que estuvieran el 
mayor número de ayuntamientos en las 
reuniones que hemos mantenido para 
que ellos mismos se den cuenta de la 
importancia que es tener aquí este es-
tand y de las reuniones mantenidas con 
los distintos operadores 
 
¿Cuántas reuniones habéis podido 
tener agendadas? 

Pues desde el primer día hemos te-
nido una reunión cada media hora o 
cada hora, dependiendo del tema con-
creto… Así que nuestra agenda está to-
talmente completa, y complementada 
con la atención al público, autoridades 
y medios de comunicación.  

La verdad es que el desarrollo está 
siendo muy bueno, de hecho, las ex-
pectativas se están cumpliendo bas-
tante bien, la gente está viniendo a 
preguntar, también empresas especia-
lizadas, así que contentos de cómo se 
está desarrollando. 
 
¿Cuáles son los planes más inme-
diatos de ADI? 

La propia Feria supone, en sí misma, 
es desarrollo de uno los planes de sos-
tenibilidad. Nos hemos tomado la feria 

como el trampolín para enseñar todo lo 
que tenemos en nuestra zona a los dis-
tintos operadores y decirles: estamos 
aquí, somos Sierra Oeste, tenemos un 
producto que mostrar muy turístico y, a 
partir de aquí, tenemos que desarrollar 
todo lo que estamos recogiendo, junto 
con las empresas y así hacer la mejor 
plataforma para llevar a la gente a 
nuestros municipios y mostrar lo que te-
nemos, y que la gente se desplace sa-
biendo lo que va a ver y, sobre todo, 
que lo que tenemos es muy bueno, 
como por ejemplo el enoturismo. 

En este sentido cabe destacar el es-
pectacular trabajo que están haciendo 
nuestras bodegas, que están creciendo 
y, a la vez, desarrollando experiencias 
que implican que el enoturismo no solo 
se centre en las bodegas, sino que se 
desarrolle en los hoteles, restaurantes, 
centros de ocio, castillos, palacios, pa-
rajes naturales, pantano, etc. Tenemos 
tantas posibilidades y diversidad que es-
tamos intentando mostrar que tenemos 
mucho que ver y con muy fácil acceso. 

Nuestro mayor objetivo potencial es 
la población de Madrid, millones de per-
sonas en Madrid y en concreto, munici-
pios como Boadilla del Monte, Las 
Rozas, Majadahonda... que estamos 
muy cerca, a 20 minutos de disfrutar de 
toda nuestra naturaleza y patrimonio.  

Y desde el punto de vista de la res-
tauración y gastronómico, la variedad y 
la calidad de nuestros productos son in-
discutibles. Estamos potenciando, por 
ejemplo, la Ruta del Garbanzo, que se 
está estableciendo como uno de los ba-
luartes de la gastronomía de nuestra co-
marca, pero además, destacan nuestras 
carnes, la caza, setas, productos de la 
huerta … lo tenemos todo para satisfa-
cer el turismo más exigente. 
 
En este sentido ¿es importante el 
trabajo común con la Comunidad 
de Madrid o Vinos de Madrid? 

Sí, la colaboración es fundamental. 
Resulta fundamental todo el apoyo y la 
colaboración que nos brinda la Comuni-
dad de Madrid para el desarrollo general 
de nuestros objetivos.  

Y, dentro de la gastronomía, la cola-
boración con la D.O. Vinos de Madrid es 
muy importante, de hecho, en la Ruta 
del Garbanzo, por ejemplo, es obligato-
rio el maridaje con vinos de la D.O. 
Vinos de Madrid. Cuando empezamos 
hace 5 años con la Ruta, prácticamente 
ningún restaurante de la comarca tenía 
vinos de Madrid, y ahora mismo ya los 
tienen. Esperamos que Madrid capital 
también siga esa dinámica porque, la 
verdad, tenemos unos vinos magníficos. 
A nosotros nos interesa porque nuestras 
cooperativas y bodegas son de primer 
nivel, tienen catalogaciones muy altas y 
vinos muy buenos. 

La gente a veces busca cosas dife-
rentes y únicas y nosotros, por ejem-
plo, tenemos la uva albillo real en la 
zona de San Martín de Valdeiglesias y 
Cadalso de los Vidrios, que es única 
en la comarca, autóctona y nuestra. 
Siempre resulta muy positivo sumar 
esfuerzos entre todos para posicionar 
nuestra comarca, tan rica, tan diversa 
y tan accesible. 

L
“Tenemos todo para satisfacer el turismo más exigente”
Entrevista a Juan Antonio de la Morena, presidente de ADI Sierra Oeste

   ADI Sierra Oeste de Madrid
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incuenta familias de 
Casarrubios del Monte 
recibieron el cariño y 

la solidaridad de la asociación 
“Almas Bonitas” en forma de 
comida. El municipio toledano 
que el pasado septiembre su-
frió una devastadora DANA 
que arrasó la localidad y se 
llevó la vida de un joven de 
23 años, ha sido el elegido 
por parte de esta asociación 
liderada por DoinaRo 28 para 
llevar a cabo su gran acción 
anual de ayuda a los más ne-
cesitados.  

Aceite, leche, azúcar, 
pasta o legumbres forman 
parte de la gran lista de más 
de 25 productos no perece-
deros llevados al banco de 
alimentos del municipio y 
que ayudaron a que muchas 
familias pasaran las navida-
des con las necesidades bá-
sicas cubiertas: “Somos una 
asociación pequeña con el 
alma muy grande”, declara 
Doina al referirse a estas ac-
ciones que realizan desde la 
asociación. Pero la relación 
de esta asociación con Casa-
rrubios no es nueva: “El año 
pasado entregamos más de 
300 juguetes a los niños de 
Casarrubios, pero este año la 
mayor necesidad era la co-
mida”, afirma Doina.  

Además, destaca que su 
mayor deseo es “que todos 
los niños cumplan sus sue-
ños”. Un espíritu de ayuda 
basado en la fuerza y el co-
raje que tiene como objetivo 

el desarrollo de la infancia. 
Sin embargo, no es la única 
iniciativa de esta asociación, 
que colabora estrechamente 
con el padre Ángel: “Ayuda-
mos a una niña en Rumanía 
huérfana con una beca esco-
lar y hemos reformado su 
casa, siempre controlando 
que tenga buenas notas”.  

Todos los proyectos tienen 
a los niños y niñas en el foco 
de la ayuda, puesto que 
también ayudan a un niño 
discapacitado con la compra 
de todo el material deportivo 
y a dos niñas que están en la 
universidad con dos becas 
escolares.  
La ciudad de las Almas 
Bonitas  

Dentro de las iniciativas 
que está llevando a cabo la 
asociación, liderada por 
Doina, hay un sueño, la ciu-
dad de las “Almas Bonitas”. 
Ubicada en la población de 
Los Altos (Bolivia), están bus-
cando financiación para cons-
truir una ciudad destinada a 
niños rechazados por la so-
ciedad que han sufrido abu-
sos, malos tratos e incluso 
violaciones. Un centro de 
acogida para menores huér-
fanos en situación de exclu-
sión social que no tienen 
acceso a la educación, ni la 
oportunidad de conseguir un 
futuro mejor. “Es un gran 
sueño que seguro algún día 
conseguiremos entre todas 
las Alma Bonitas”, declara 
desde el corazón Doina. 

C
La solidaridad de las Almas Bonitas
Por Alejandro Díaz Nieto
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ntrar en la Antigua Casa de 
Ángel Sierra no implica exclu-
sivamente deleitarse los senti-

dos del gusto o del olfato, sino 
disfrutar de la vista que ofrece un 
local histórico que nos envuelve en re-
cuerdos y experiencias vividas en el 
pasado. Conserva el techo original 
pintado como si de un fresco se tra-
tara, a modo de un cuadro gigantesco 
con imágenes del campo, de la vendi-
mia y algún angelote que lo guarda. 
La barra de madera también es la ori-
ginal de 1917, todo un tesoro…. 

Sea cual sea el punto donde dirijas 
la mirada, algo despierta tu interés. 
Distintas fotografías de Madrid anti-
guas en blanco y negro tapizan las pa-
redes, viejas botellas, carteles 
publicitarios de varias décadas atrás, 
barricas y también azulejos pintados 
con refranes y frases curiosas. De 
entre todas ellas, me quedo con la 
que reza: “Los libros no pueden juz-
garse por sus tapas, los bares sí”. 
Estoy completamente de acuerdo. 

A la Antigua Casa de Ángel Sierra se 
accede por la calle Gravina número 
once. Considerado como uno de los 
lugares más emblemáticos de Madrid, 
lleva sirviendo vermut desde 1917 y 
créanme cuando les digo que no es un 
producto cualquiera, sino un vermut 
artesano que traen desde Reus. En el 
propio bar se conserva en barricas de 

madera y desde allí, a través de un 
circuito llega hasta el grifo donde el 
camarero llena vasos sin cesar, espe-
cialmente los fines de semana, cuando 
acuden familias completas a tomar el 
aperitivo.  Por cierto, también tienen 
grifo de soda y cerveza tostada arte-
sana de Madrid de la marca La Fon-
tana. 

Y para acompañar el vermut o una 
caña bien tirada, podemos deleitarnos 
con sus conservas de pescado, sus en-
curtidos, escabeches, montados con 
productos ibéricos o empanadas, 
entre las que destaca una empanada 
gallega elaborada con atún realmente 
espectacular. Quiero destacar que las 
conservas también llegan desde Reus, 
de la conservera La Piedad, todo sabor 
y calidad. 

Este emblemático establecimiento 
rebosa la esencia de ese “Madriz” con 
zeta, que es pura fusión entre lo anti-
guo y lo moderno, lo castizo y lo me-
tropolitano… Un crisol de culturas, de 
gentes que vienen y van, de comer-
cios con encanto y, como no podía ser 
de otra manera, de bares y tabernas 
con duende. 

Termino mi vermut y echo el último 
vistazo a este establecimiento que, sin 
duda, es un auténtico museo, un 
museo centenario. 
 

Borja Gutiérrez Iglesias

Vermut artesano de grifo  
en el corazón de Chueca

Borja Gutiérrez Iglesias
Sabor a MadridE

uando mi amiga María 
de la asociación Bichos 
Raros, me pidió que 

escribiera un capítulo de su 
“Manual de supervivencia para 
ser un bichoraro”, imprescindi-
ble para perros “paraplejis”, me 
pareció una oportunidad estu-
penda para resaltar algunas 
pautas importantes a destacar 
desde un punto de vista veteri-
nario. Estas no son todas, pero 
a nivel de resumen, pueden ser 
interesantes. 

Desparasitar es lo más im-
portante. La desparasitación ex-
terna para pulgas y garrapatas 
(nos valen pipetas, pastillas o 
collares) y desparasitar para pa-
rásitos internos como tenias y 
lombrices redondas, son las 
más habituales. Antiparasitario 
de amplio espectro. Si es un 
animal muy debilitado se usa-
rán antiparasitarios más sua-
ves. Lo ideal sería realizar un 
coprológico (de heces de 3 
días) para descartar otro tipo de 
parásitos como protozoos, que 
originan heces blandas y duras, 
alternándose.  Hay que recor-
dar que se pueden tener pará-
sitos y ninguna sintomatología. 
La pauta de desparasitación de 
cada animal, depende de sus 
hábitos de vida, de sus salidas, 
de su entorno, de su familia, si 
hay niños, ancianos o personas 
enfermas, en estos últimos 
casos se desparasitarán men-
sualmente. Y si vive en el cen-
tro de una ciudad, sin contacto 
con otros animales, ni campo se 
pueden espaciar más las despa-
rasitaciones. 

Siempre desparasitar antes 
de vacunar. Si hay parásitos, la 
vacuna no hará efecto com-
pleto. Tener al peludo en ob-
servación unos días antes de 
aplicar la vacuna y más tiempo 
si ha sido operado, si toma an-
tibióticos por algún motivo… 
Hay que prepararlo para que 
cuando se vacune su inmuni-
dad sea perfecta. 

Si es un cachorro, se vacu-
nará y se revacunará de poli-
valente (moquillo, parvovirus, 
leptospira y hepatitis). Intere-
sante la edad donde acaba su 
vacunación de cachorro. Tam-
bién tenemos vacunas como 
tos de perreras que resultan 
muy interesantes y previenen 
en animales de riesgo. La rabia 
es obligatoria en casi todas las 
regiones de España. 

Un análisis de sangre para 
descartar enfermedades como 
leishmaniosis, ehrlichia, filaria…
y una analítica general con bio-
química (valores de hígado, 
riñón…) hematología (anemias, 
infecciones…) se deben realizar 
en animales adultos o sospe-
chosos de todas las edades. 

El uso de probióticos para 
controlar y prevenir problemas 
de salud intestinal, piel, urinario 
y cognitivo, también es muy re-
levante. Evitaremos usos de an-
tibióticos de manera innecesaria 
y abusiva. Modularemos el 
equilibrio entre bacterias bene-
ficiosas y perjudiciales. También 
nos ayudarán a subir la inmuni-
dad, en dermatitis y problemas 
orales. Se pueden administrar 
desde cachorros a geriátricos.  

Los omega 3 nos van a ayu-
dar a prevenir enfermedades 
cardiovasculares, en aumento 
de triglicéridos y colesterol, 
diabetes, enfermedades rena-
les, inflamación de tejidos y 
órganos. También en articula-
ciones y deterioros cognitivos. 
Hay que controlar el tema 
energético en la nutrición y 
prevenir problemas futuros de 
resistencia a la insulina por 
procesos inflamatorios cróni-
cos, como puede ser la obesi-
dad. Controlar su tensión y 
revisiones cardiacas. 

Si tienen diarrea hemorrá-
gica, hay fiebre, vómitos, 
dolor abdominal agudo, letar-
gia o posturas extrañas, ahí 
habría que ir al veterinario ur-
gentemente. 

Causas endocrinas como 
problemas de tiroides, pán-
creas, riñón e hígado pueden 
causar diarreas. Las diarreas 
más comunes son por infec-
ciones bacterianas, virus o pa-
rásitos. Consumo de alimentos 
no adecuados, beber en aguas 
estancadas o comer plantas. 
Ojo con la ingestión de cuer-
pos extraños como juguetes, 
piedras o palos. Hay que evi-
tar tanto objetos peligrosos 
como medicamentos a su al-
cance. Esto son unas peque-
ñas pinceladas, de los 
cuidados en general, que de-
bería recibir nuestro peludo a 
lo largo de su vida. 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV  

Colmillos y Garras (Valdemorillo)

Cuidados generales  
para nuestros peludos

Soledad Sánchez Higuera
Mundo animal C
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a presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, con-
firmaba el 23 de enero, la vuelta 

de la Fórmula 1 a Madrid para el año 
2026 después de cuatro décadas, el pri-
mero que se desarrolle en una gran ca-
pital europea. "El Gran Premio de 
España nace con la ambición de conver-
tirse en la gran referencia del circuito in-
ternacional. Ser, sencillamente, el 
mejor”, ha señalado, para añadir que 
“todas las administraciones nos vamos 
a volcar para que Madrid sea la casa de 
la Fórmula 1 y que todos los españoles 
se sientan muy orgullosos”. 

“Ante todo y por encima de todo, aquí 
somos españoles, españoles de todos 
los rincones, españoles de Galicia, espa-
ñoles de Cataluña, de Andalucía, de Ve-
nezuela o de Argentina. No les quepa la 
menor duda de que la ciudad y la región 
estarán a la altura, y que todos vamos a 
trabajar sin descanso para que este 
Gran Premio de España sea el favorito 
de los participantes y todos aquellos que 
nos visiten”, ha remarcado. 

“Esto es un gran día de oportunidades 
para todas aquellas personas que tienen 
negocios, para el turismo, para el em-
pleo de todos, para los comercios, para 
la imagen de nuestra región, una región 
que está cada vez más de moda en todo 
el mundo, y algo que va a redundar sin 
ninguna duda en España entera por la 
relación tan estrecha que mantenemos 
con todas nuestras comunidades autó-
nomas”, ha indicado la presidenta, en un 
acto con el presidente de F1, Stefano 
Domenicali; el presidente de IFEMA Ma-
drid, José Vicente de los Mozos; el al-
calde de la ciudad, José Luis 
Martínez-Almeida; y el presidente de la 
Cámara de Comercio, Industria y Servi-
cios de Madrid, Ángel Asensio. 

En este punto, ha explicado que esta 
competición, cuyo promotor será IFEMA 
Madrid, va a dejar en la región más de 
450 millones de euros cada año, y gene-
rará 10.000 puestos de trabajo directos, 

“más todos los indirectos, a través de 
nuevas cadenas de restauración, hoteles 
y una cantidad enorme de planes de 
ocio, cultura, compras y espectáculos, 
que seguirán haciendo de Madrid el des-
tino preferido para millones de personas 
cada año”. 

“En 2023, hemos hecho historia al 
alcanzar los 14 millones visitantes 
según las previsiones. Si la Fórmula 1 
atrae un 77% de participantes de otros 
países, podemos hacernos una idea de 
las nuevas oportunidades que están 
por venir”, ha añadido Díaz Ayuso, 
quien ha destacado que la llegada de 
este evento deportivo supondrá para la 
economía madrileña un impacto de 
4.500 millones de euros. 

Todas estas cuantías vienen dadas 
por el gasto asociado a la preparación, 
organización y gestión de la carrera, es-
timado en 93 millones en el primer año; 

el prorrateo anual de la inversión, 11,9 
millones, y por el consumo de los más 
de 110.000 espectadores. De ellos, un 
77% asistirían de fuera de Madrid, mien-
tras que un 30% será internacional, por 
lo que potencialmente aterrizarían en 
más de 85.000 turistas. 

Se potenciará de este modo el tu-
rismo de calidad, con una estancia 
media de 3,6 noches y un gasto medio 
de más de 1.680 euros, repercutiendo 
positivamente en los comercios, restau-
rantes y hoteles de la capital. Además, 
podrán convertirse en embajadores de 
Madrid al volver a sus países, descri-
biendo la experiencia inolvidable vivida 
y la oferta cultural y de ocio únicas. 
 
Mejor conexión con el transporte 
público  

Díaz Ayuso ha asegurado que Madrid 
“será la capital europea que mejor co-

nectará el Gran Premio de Fórmula 1”: 
el centro está a escasos minutos en 
Metro, se puede llegar por diferentes lí-
neas de autobús, se encuentra junto a 
un aeropuerto, un hospital público, 
zonas verdes e instalaciones deportivas 
de renombre. “Todo, intentando causar 
el mínimo inconveniente para el día a día 
de los madrileños al no celebrarse en 
mitad de la ciudad”, ha sostenido. 

Metro de Madrid ha celebrado la 
vuelta de la competición decorando uno 
de los trenes que recorren la línea 8 con 
imágenes relacionadas con esta prueba 
internacional, que estará circulando por 
la misma durante las próximas semanas, 
para disfrute de los viajeros. Además, 
los asientos de este tren están decora-
dos con la bandera a cuadros tan repre-
sentativa de la F1. El objetivo de estas 
acciones es promocionar el uso del sub-
urbano como medio de transporte pú-
blico, dada la facilidad que tendrán los 
aficionados de esta competición que lle-
guen a Madrid. 
 
Uno de los eventos con más reper-
cusión mediática del mundo 

El Gran Premio de Fórmula 1 tiene 
una audiencia global en televisión de 
1.550 millones de personas. A sus carre-
ras asisten una media de 400.000 espec-
tadores durante los tres días en los que 
se celebran y lo siguen casi 50 millones 
de personas por redes sociales. “Se trata 
de uno de los eventos con más repercu-
sión mediática del mundo”, ha recalcado 
la presidenta. 

El Gran Premio de F1 que acogerá 
Madrid dentro de dos años contará un 
circuito diseñado bajo las premisas de la 
competición en el siglo XXI, que apor-
tará momentos vibrantes y tramos hasta 
ahora nunca vistos, como el posible paso 
por espacios cerrados con público, cur-
vas peraltadas, y tramos especialmente 
diseñados para el espectador y para la 
producción televisiva. 

L

El Gran Premio de España de Fórmula 1 vuelve a Madrid en 2026, para 
“ser el mejor”
Díaz Ayuso: "El Gran Premio de España nace con la ambición de convertirse en el mejor y nos vamos a volcar para que los españoles se 
sientan muy orgullosos”
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